
Rete Studenti protesta al Ministero
Il futuro è nostro, ripartiamo da zero
Ieri la protesta della categoria in concomitanza con la riapertura delle scuole

“Questa generazione ha subito le peggiori conseguenze della pandemia: la chiusura
delle scuole ha evidenziato le contraddizioni presenti nelle nostre aule e nella società”

Fino al 31 agosto 2021
l’Inps ha accolto oltre
341.000 domande di
Quota 100 (almeno 62 anni
di età e 38 di contributi)
per una spesa sostenuta e
da sostenere di oltre 18,8
miliardi fino al 2030. E’
quanto si legge in un
Report Inps, secondo il
quale circa due terzi delle
richieste (224.905) sono
state accolte a lavoratori
fino ai 63 anni. Il 69,3%
delle persone uscite dal
lavoro con questa misura
è uomo. I dipendenti pub-
blici usciti con Quota 100
sono 107.237, mentre
166.282 sono i dipendenti
privati e 67.609 gli autono-
mi. Sono 151.849 le perso-
ne uscite dal lavoro grazie
a Quota 100 con 62 anni
mentre 3.759 non li aveva-
no ancora compiuti (per i
professori del settore pub-
blico la scadenza è il
primo settembre anche se
non hanno ancora com-
piuto gli anni). Sono
69.297 quelli che hanno
abbandonato il lavoro a 63
anni e 55.091 quelli usciti a
64 anni. A 65 anni sono
andati in pensione con
Quota 100 41.780 lavorato-
ri e appena 19.352 hanno
utilizzato la misura com-
piuti i 66 anni. Oltre 11,6
miliardi si spendono nei
primi anni di sperimenta-
zione della misura (entro
il 2021) mentre altri sette si
spenderanno nei prossimi
anni per il trascinamento
dei pagamenti per persone
uscite prima dell’età di
vecchiaia. La pensione
lorda media delle persone
uscite con Quota 100 è di
17.983 euro per gli autono-
mi, di 27.237 euro per i
dipendenti privati e di
28.064 euro per i dipen-
denti pubblici.

QUOTA 100
Inps registra

341mila uscite
per 18,8 mld
fino al 2030

Ieri 13 settembre le studentesse
e gli studenti in tutta Roma sono
rientrati a scuola, dopo quasi
due anni stravolti della pande-
mia, la Rete degli Studenti Medi
ha manifestato davanti a decine
di scuole e al ministero del-
l’istruzione. “Questa generazio-
ne - dichiarano gli organizzatori
della Rete degli Studenti Medi
Roma - ha subito le peggiori
conseguenze della pandemia: la
chiusura delle nostre scuole ha
evidenziato le enormi contrad-
dizioni presenti fra le mura
delle nostre aule e nella nostra
società. Ora basta: studentesse e
studenti non sono più disposti a
portare sulle proprie spalle il
fallimento di questa classe diri-
gente. C’è bisogno di cambiare
tutto e noi vogliamo essere la
prima generazione a farlo:
vogliamo zero compromessi sul
nostro futuro”. Le azioni di
fronte alle scuole sono solo il
primo passo di un percorso di
mobilitazione generazionale.
“Nei prossimi mesi faremo sen-
tire con forza la nostra voce: le
giovani generazioni chiedono di
essere coinvolte nei processi
decisionali ad ogni livello che
porteranno all’uscita del Paese
della pandemia e alla costruzio-
ne di un mondo nuovo. Siamo
nel bel mezzo di una crisi clima-
tica, l’isolamento e la solitudine
di questi mesi difficili hanno
inferto una ferita profonda nella
psiche di troppi ragazzi; i limiti

“Dal consigliere di maggioranza parole di disistima e di scollamento, destinate a rimanere parole...”
Riceviamo e pubblichiamo - “Una situa-
zione paradossale, al limite del ridicolo,
presente solo in avanguardie teatrali anni
60/70, quella interpretata da sempre a
Ladispoli dalla classe politica al potere.
Consiglieri che dalla sera alla mattina
cambiano idee e casacca, che passano da
liste civiche a ideologie di partito, fra que-
sti lo stesso sindaco, che si fa eleggere con
una lista civica dal nome accattivante per
mantenere lo storico elettorato ladispola-
no di destra e a cui offre, come prima

azione di sindacatura, l’intitolazione di
una piazza al contestato Giorgio
Almirante. Ma, saldato questo anello,
deve pensare agli altri anelli deboli della
catena, e non può farlo che da una posi-
zione più schierata. Il passaggio alla lega
di Salvini a questo punto non si sa se con-
siderarlo un miglioramento o un peggio-
ramento politico, è però sicuramente una
posizione di forza per cominciare a batte-
re il pugno del padrone nei confronti
degli irrequieti di cui si è circondato e che

lo trascinano spesso nell’agone con figure
istituzionali della città. Iniziano le grandi
manovre, un entra-esci di personaggi che
neanche a teatro, ma che risulta più una
specie di “facite ammuina” : passaggi a
Forza Italia, nomine di Delegati sul
campo (arrivati quasi a trenta), cacciata di
assessori, sostituzioni con improbabili
altri. E infine, è di qualche giorno fa il
comunicato del Cons. Giovanni Ardita di
Fratelli d’Italia, notoriamente componen-
te della maggioranza, col quale lo stesso

ribadisce un probabile scollamento in
atto, questa volta rispetto al desaparecido
funzionario di fiducia Mori. Scollamento
rispetto alla maggioranza più volte
espresso da Ardita tramite comunicati
stampa acchiappa-lettori su alcune attivi-
tà maldestre dell’amministrazione che
facilmente potrebbero essere cavalcate da
un’opposizione politica, se solo ci fosse.
Invece no”. 

di Alberto Sava

L’emergenza sanitaria in Italia dovrebbe conclu-
dersi alla fine dell’anno in corso, ma green-pass
e tampone ci accompagneranno per molto

tempo ancora. Dopo due anni scolastici in dad,
da ieri le scuole sono tornate in presenza e pre-
sto toccherà anche ai lavoratori pubblici e priva-
ti. La stragrande maggioranza degli italiani sono
vaccinati, ma altri non lo sono.

Tamponi, le farmacie
di Cerveteri

fuori dal protocollo
Il cons. Magnani: “Cinque comunali, tutte senza requisiti!”

E’ svolta anti-Green pass, in
Gran Bretagna, dopo le prote-
ste dei conservatori alla
Camera dei Comuni la scorsa
settimana, dove molti deputa-
ti Tory hanno sostenuto che i
certificati vaccinali sono illibe-
rali. Il leader di Londra, Boris
Johnson, ha scelto di ascoltare
il Parlamento d’Oltremanica e
annuncerà, probabilmente
domani con una conferenza
stampa, lo stop alla tessera
verde. Nel frattempo in Italia -
Il decreto legge sul Green pass
giungerà oggi in Senato. Sarà
prima all’esame della commis-
sione Affari Costituzionali (in
programma alle 12.30) a
Palazzo Madama e quattro ore
dopo in Aula.

Gran Bretagna

Covid: il Governo
verso lo stop

al Green pass,
è illiberale 
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della didattica a distanza sono
sempre più evidenti. Il futuro è
nostro e abbiamo intenzione di
prendere tutto lo spazio che

meritiamo.  Siamo a un punto di
svolta: è il momento di ripartire
da Zero”. Anche a Civitavecchia
gli studenti e le studentesse

erano davanti al liceo
Guglielmotti per chiedere a
gran voce che le nuove genera-
zioni vengano ascoltate e coin-
volte: “Chiediamo che si riparta
da zero, in particolare per quan-
to riguarda le tematiche
ambientali, siamo stanchi e stan-
che di vedere la nostra salute
calpestata in un momento in cui
si parla così tanto di salute pub-
blica e la crisi climatica è sempre
più evidente. Specialmente nel
nostro territorio c’è bisogno di
un cambio di passo sostanziale
nel rispetto dell’eco sistema”.

Italia Viva Ladispoli: “Ardita si dimetta”
servizio a pagina 13
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Il ministro dell’Istruzione,
Patrizio Bianchi, gioisce per il
ritorno in classe degli studenti
e guarda a un anno scolastico
molto importante. “E’ una
gioia vedere le classi piene di
ragazzi - ha detto -. Riparte
una scuola che deve non solo
riaprire ma anche ripensarsi,
deve tornare a essere il centro
della nostra comunità ed esse-
re conscia di se stessa. Il com-
pito della scuola quest'anno è
farci sentire Paese”. La riaper-
tura delle scuole ha riguarda-
to quattro milioni di alunni.
Tornano in classe gli studenti
di Abruzzo, Basilicata, Emilia-
Romagna, Lazio, Lombardia,
Piemonte, Umbria, Veneto,
Valle d'Aosta e della Provincia
di Trento. Il 14 settembre toc-
cherà alla Sardegna, il 15 a
Campania, Liguria, Marche,
Molise e Toscana, il 16 a Friuli
Venezia Giulia e Sicilia e infi-
ne, il 20 settembre, a Calabria
e Puglia. Green pass obbliga-
torio per il personale scolasti-
co. Le attività tornano in pre-
senza, ma con una novità
rispetto all'anno precedente:
chiunque entrerà nelle struttu-
re scolastiche, studenti esclusi,
dovrà essere munito di Green
pass. Al via anche la nuova
piattaforma con cui i presidi
potranno il certificato verde.
Chi no è sprovvisto verrà con-
siderato assente ingiustificato
e dopo il quinto giorno scatte-
rà la sospensione dello stipen-
dio. Il rientro degli studenti

nelle classi non can-
cella del tutto lo
spettro della didatti-
ca a distanza.
L’opzione è rimasta
in vigore nei casi in
cui ci siano dei posi-
tivi o altri alunni
sottoposti a quaran-
tena preventiva. L’obiettivo
del governo è però quello di
limitare la misura “esclusiva-
mente alle zone rosse o aran-
cioni e in circostanze di ecce-
zionale e straordinaria neces-
sità dovuta all’insorgenza di
focolai o al rischio estrema-
mente elevato di diffusione
del virus”. L’anno scolastico è

ripartito non senza
polemiche: nella
notte tra 12 e 13 set-
tembre l’Unione
degli studenti ha
organizzato una
m a n i f e s t a z i o n e
davanti al ministero
d e l l ’ I s t r u z i o n e ,

disponendo delle macerie a
simboleggiare “lo stato in cui
giace la scuola pubblica”.
Indetta anche una mobilita-
zione generale prevista per il
19 novembre: “Gli studenti e
le studentesse non solo hanno
bisogno di tornare a scuola in
presenza ma anche in sicurez-
za”.

Ieri la prima campanella per 4mln di studenti in Italia 
Scuola, l’anno riparte
all’insegna delle regole
Scuola, si parte: al via l'anno
2021-2022 per 4 milioni di stu-
denti in Italia, con il green
pass - previsto per gli over 12
anni e rilasciato a chi è vacci-
nato, guarito dal covid o nega-
tivo ad un tampone - per inse-
gnanti, personale e genitori
che entrano negli istituti. Dad
accantonata, tutti in aula con
nuove regole: la mascherina è
sempre d'obbligo dai 6 anni in
su, ma la protezione non è
richiesta se in classe tutti gli
alunni sono vaccinati. Suona
la campanella che segna l'ini-
zio delle lezioni in gran parte
del paese: si torna in classe dal
Lazio alla Lombardia, dalla
Basilicata al Veneto,
dall'Emilia Romagna
all'Abruzzo. Domani, 14 set-
tembre, si parte in Sardegna.
Mercoledì sarà il turno di
Campania, Liguria, Toscana,
Molise e Marche. Il 16 settem-
bre via in Friuli e Sicilia.
Lunedì prossimo, 20 settem-
bre, l'anno scolastico comincia
in Calabria e Puglia. L'obbligo

di green pass a scuola non
riguarda solo insegnanti e per-
sonale. L'obbligo riguarda
anche i genitori degli studenti
secondo il decreto appena
varato dal governo. Il certifica-
to verde deve essere esibito
dai genitori che entrano nella
scuola frequentata come alun-
ni dai figli. Deve avere il green
pass chi accompagna o va a
prendere lo studente all'inter-
no dell'istituto, ad esempio.
“Fino al 31 dicembre 2021, ter-
mine di cessazione dello stato
di emergenza, al fine di tutela-
re la salute pubblica, chiunque
accede a tutte le strutture delle
istituzioni scolastiche, educati-
ve e formative (...) deve posse-
dere ed è tenuto ad esibire la
certificazione verde Covid-
19", prevede il decreto. "La
disposizione di cui al primo
periodo non si applica ai bam-
bini, agli alunni e agli studenti
nonché ai frequentanti i siste-
mi regionali di formazione, ad
eccezione di coloro che pren-
dono parte ai percorsi formati-

vi degli Istituti tecnici superio-
ri", prosegue il testo, che defi-
nisce i soggetti esentati dal-
l'obbligo.  Il timore è che,
soprattutto nelle scuole del-
l'infanzia, si creino 'ingorghi' e
lunghe attese. Nella scuola fre-
quentata dai bambini di età tra
i 3 e i 5 anni, la presenza dei
genitori è la norma soprattutto
nelle giornate dell'inserimen-
to. Per controllare i green pass
di docenti e personale nelle
scuole, i presidi avranno a
disposizione un 'semaforo' sui
propri computer. 
Il ministro dell'Istruzione
Patrizio Bianchi ha illustrato
in tv il sistema che verrà utiliz-
zato. La piattaforma del mini-
stero dell'Istruzione, chiamata
Sidi, ha l'elenco di tutti i
docenti di tutte le scuole
d'Italia. "Ci sono i dati del
ministero della Salute sulle
vaccinazioni. Prima che arrivi-
no gli studenti, il preside potrà
vedere sulla piattaforma che
abbiamo creato e che stiamo
collaudando, la lista dei pre-

senti e una luce verde e rossa
che segnalerà se il docente o
un dipendente abbia o meno il
green pass: una sorta di sema-
foro a disposizione di tutte le
scuole d'Italia", ha spiegato
Bianchi. Qual è la procedura?
"Il preside o un suo delegato
accende il pc, inserisce il codi-
ce identificativo della scuola, il
suo e saprà in questo modo il
personale quel giorno. La luce
verde o rossa si accende a
seconda che docenti e dipen-
denti scolastici siano o meno
in possesso del green pass: un
sistema riservato che non
accumula i dati, così come
concordato con il garante della

privacy. Utilizziamo dati già
in nostro possesso e li incro-
ciamo nel rispetto della priva-
cy e per la tutela dei ragazzi".
Senza il green pass a scuola, si
rischia una multa fino a 1.000
euro. "I dirigenti scolastici e i
responsabili di tutte le istitu-
zioni scolastiche, educative
sono tenuti a verificare il
rispetto delle prescrizioni" sul
Green pass nelle scuole. "Nel
caso in cui l’accesso alle strut-
ture sia motivato da ragioni di
servizio o di lavoro, la verifica
sul rispetto delle prescrizioni
(...) deve essere effettuata
anche dai rispettivi datori di
lavoro. Le verifiche delle certi-

ficazioni verdi COVID-19
sono effettuate con le modalità
indicate dal decreto del
Presidente del Consiglio dei
ministri adottato ai sensi del-
l’articolo 9, comma 10. Con
circolare del Ministro del-
l’istruzione possono essere
stabilite ulteriori modalità di
verifica", prevede l'ultimo
decreto appena varato.  Per il
personale, anche esterno, che
viene trovato sprovvisto di
Certificazione verde sono pre-
viste multe da 400 a mille
1.000 euro. La sanzione sarà
applicata anche ai dirigenti e
ai datori di lavoro chiamati a
vigilare attuando i controlli.
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Bianchi (Istruzione): “C’è gioia,
la scuola ci fa sentire un Paese”

L’anno scolastico è ripartito
non senza polemiche: nella
notte tra 12 e 13 settembre
l’Unione degli studenti ha orga-
nizzato una manifestazione
davanti al ministero
dell’Istruzione, disponendo
delle macerie a simboleggiare
"lo stato in cui giace la scuola pubblica". Indetta
anche una mobilitazione generale prevista per
il 19 novembre: “Gli studenti e le studentesse
non solo hanno bisogno di tornare a scuola in
presenza ma anche in sicurezza”. Dopo i ban-
chi a rotelle e il dibattito sulla didattica a
distanza, hanno spiegato in una nota, gli stu-
denti e le studentesse non solo hanno bisogno
di tornare a scuola in presenza ma anche in
sicurezza. Mentre da una parte il Ministero

dell’Istruzione ha assicurato di
aver investito milioni, ha spie-
gato il coordinatore nazionale
dell’organizzazione Luca
Redolfi, dall’altra “i rappresen-
tanti degli studenti conoscono
bene i problemi delle scuole da
anni”. Queste le accuse mosse:

“Ci hanno lasciato una scuola in macerie,
distrutta dai processi di aziendalizzazione e
sotto finanziata, ora la ricostruiamo noi”. Di
qui la sollecitazione a nuovi investimenti nella
scuola pubblica in termini di trasporto pubbli-
co, edilizia e diritto allo studio, ma non solo. A
loro detta è necessaria una riforma totale del-
l’istruzione che sappia rinnovare la didattica e
immaginare un nuovo modello di scuola inclu-
siva che sappia trasformare la società. 

Macerie scaricate davanti al Ministero
Protesta simbolica notturna degli studenti

“Se riusciremo finalmente a mettere in soffitta la
Dad, saremo i primi a rallegrarcene. Ma, considerato
che con la pandemia si naviga ancora a vista, ci sem-
bra prematuro affermare sin da oggi che l’esperien-
za della didattica a distanza si è definitivamente con-
clusa. Ci auguriamo come tutti che la diffusione del
vaccino ci aiuti a raggiungere questo obiettivo”. Così
Rino Di Meglio, coordinatore nazionale della Gilda
degli Insegnanti, in occasione dell’avvio dell’anno
scolastico nella maggior parte delle regioni. Anno
scolastico nuovo, problemi vecchi: si torna in classe,
sperando di non dover ricorrere ancora alla didatti-
ca a distanza, ma i mali da cui è afflitta la scuola ita-
liana non guariscono. “A partire dal numero enorme
di istituti in cui i criteri di sicurezza sono soltanto
sulla carta, rimasti lettera morta, - afferma Di Meglio
- passando per l’atavica questione del sovraffolla-
mento delle classi, che sono molte di più rispetto a

quelle dichiarate dal ministero dell’Istruzione. Pure
sul fronte del precariato non si sono fatti grandi passi
avanti: ben che vada, i posti coperti dai supplenti
saranno 150mila, decisamente ancora troppi. Una
situazione - spiega il leader della Gilda - figlia della
mancanza di sistemi di reclutamento e di abilitazio-
ne in grado di snellire le procedure e di rendere i
concorsi appuntamenti fissi ogni due anni. La farra-
ginosità dei meccanismi, infatti, ha finora alimentato
quella fabbrica del precariato che tanto nuoce alla
qualità dell’insegnamento e alla continuità didatti-
ca”. A questo nuovo anno scolastico i docenti si
affacciano, inoltre, con un contratto di lavoro scadu-
to, il cui ultimo rinnovo risale al triennio 2016-2018 e
che, dunque, arriverà al capolinea il prossimo 31
dicembre senza che al momento si intraveda alcuna
possibilità di una rivalutazione decorosa degli sti-
pendi degli insegnanti. 

Scuola, Gilda degli Insegnanti:
“Anno nuovo e problemi vecchi”



Fontana (Lombardia):
“Il Green Pass 
è libertà, va esteso”

Il Governo tira dritto, restano in sospeso soltanto le aziende private 
Green Pass, dal 10 ottobre
obbligo per milioni di lavoratori

In Parlamento “le nuove battaglie sui diritti troveranno risultati”.
Lo ha dichiarato il segretario del Pd, Enrico Letta, annunciando
che “si arriverà all'approvazione finale del ddl Zan” e che
“vogliamo usare un anno e mezzo di legislatura per non ripetere
l’errore di non varare una nuova legge sulla cittadinanza”. Ma
Matteo Salvini lo ha stoppato a stretto giro: “I due provvedimen-
ti non hanno alcuna speranza di passare e Letta lo sa bene”. C’è
poi il capitolo vaccini, chi si schiera convintamente sulla linea
pro-vaccini è proprio il segretario del Pd, pronto a sostenere
anche una eventuale decisione del governo di introdurre l’obbli-
go vaccinale. “Dobbiamo completare la campagna vaccinale per
rendere il nostro Paese completamente libero. Senza i 10 milioni
che mancano all’appello non ce la faremo contro le variante. Da
qui la nostra comunità dà un messaggio al Paese: il vaccino è
libertà e questa parola libertà, che è stata usata a sproposito trop-
pe volte, è libertà di andare a scuola, lavorare, guadagnare, viag-
giare. Chi non si vuole vaccinare è contro l’altrui libertà e non
può essere premiato. Chi è ambiguo su Green pass e vaccinazio-
ni è contro la salute degli italiani ed è contro le imprese e i lavo-
ratori”. Letta ha poi tracciato anche la strada che il Pd dovrà
seguire nei prossimi mesi, nell’incrocio fra governo, Parlamento
e Quirinale. “Noi - ha detto - sosteniamo questo governo in modo
leale e vogliamo che il governo Draghi duri fino alla scadenza
naturale della legislatura e attui un programma fatto di riforme
che era troppo tempo che non si riuscivano a fare”. Che è anche
un modo per dire che il profilo di Mario Draghi non è quello che
il Pd ha in mente come successore di Sergio Mattarella, salutato
da una standing ovation della platea quando Letta lo ha salutato.
Nel frattempo, però, il Pd deve usare questo scorcio di legislatu-
ra per portare a termine alcuni risultati e per rimarcare la propria
differenza con la destra. “Le battaglie sui diritti troveranno risul-
tati: arriveremo all’approvazione finale del ddl Zan e vogliamo
usare un anno e mezzo di legislatura per non ripetere l’errore che
facemmo alla fine della scorsa legislatura di non varare una
nuova legge sulla cittadinanza”. Come pure la riforma dei rego-
lamenti parlamentari per limitare il trasformismo e i cambi di
casacca. La replica del leader della Lega, però, non è tardata ad
arrivare. “Ius soli e ddl Zan non hanno alcuna speranza di passa-
re in Parlamento ed Enrico Letta lo sa benissimo”, ha affermato
Matteo Salvini. “Le priorità per gli italiani - ha aggiunto il segre-
tario del Carroccio - sono salute, lavoro e pensioni. Ius soli e ddl
Zan sono tra le ultime preoccupazioni dei cittadini italiani e stra-
nieri regolarmente presenti nel nostro Paese”. “Se Letta vuole
creare problemi - ha concluso Salvini - continui così e i problemi
li troverà”.

Cittadinanza e Ddl Zan:
Letta rilancia, Salvini lo blocca

Pensioni, supereremo Quota Cento
Il Governo allo studio della riforma

Il Governo non farà conces-
sioni e il Green Pass sarà este-
so a milioni di lavoratori.
Secondo quanto si legge sul
Corriere della Sera,
l’Esecutivo ha deciso di tirare
dritto, estendendo la misura a
milioni di lavoratori. Restano
in sospeso soltanto le aziende
private, mentre nei luoghi
dove i clienti già sono obbli-
gati a mostrare il certificato
anche titolari e dipendenti
dovranno averlo. E la stessa
regola sarà applicata nella
pubblica amministrazione. La
data di entrata in vigore del
decreto dovrebbe essere il 10
ottobre, così come già deciso
per i lavoratori esterni delle
Rsa.Il Green Pass - prosegue il
Corriere - viene rilasciato a
chi ha effettuato almeno la
prima dose nei 15 giorni pre-
cedenti, a chi è guarito nei
precedenti nove mesi, a chi si
è sottoposto a tampone anti-

genico e molecolare e ha
avuto esito negativo nelle 48
ore precedenti. L’obbligo di
Green Pass verrà esteso anche
ai titolari e ai dipendenti di
locali pubblici. Ad oggi, infat-
ti, l’esibizione del certificato

verde è richiesta ai clienti di
bar e ristoranti ma non ai
gestori, agli addetti alle cuci-
ne e ai servizi ai tavoli.
L’estensione riguarderà
anche il mondo della cultura e
dello spettacolo: per i dipen-

denti di cinema, teatri e sale
concerti sarà richiesto il green
pass. Il decreto riguarda
anche parchi tematici, addetti
al ricevimento in fiere, eventi
e convegni. Stesso discorso
per circoli e palestre. 

Il green pass “è un mezzo per
realizzare una maggiore liber-
tà. Con il Green Pass si posso-
no fare tante cose e impedire
alle persone di correre rischi.
L’ho sempre visto in modo
positivo”. Così il presidente
della Lombardia, Attilio
Fontana, intervistato da
Repubblica. Sull’estensione
dell’obbligo a tutti i lavoratori
sostiene: “E’ un problema che
in Lombardia non si pone. Le
percentuale di vaccinati è tal-
mente alta. Va risolto a monte.
Convincendo chi è ancora
recalcitrante a farsi vaccina-
re”. “Le scelte vanno prese
con gradualità e tenendo
conto delle condizioni di ogni
singolo territorio. Se una per-
sona è vaccinata, mi importa
poco che abbia o no il Green
Pass. Diventa un problema
politico”, dice Fontana a
Repubblica. “Non deve diven-
tarlo. Il resto sono solo chiac-

chiere per cercare di screditare
gli avversari politici. È chiaro
che ci sono alcune categorie
come i sanitari che, senza
alcun dubbio, devono essere
tutti vaccinati. Ma la vera
soluzione è convincere chi non
l’ha ancora fatto”.
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Il governo lavora ad una rifor-
ma delle pensioni. L’addio a
Quota 100 su indicazione
dell’Europa sembra ormai scon-
tato, nonostante i tentativi della
Lega di confermare la misura. Si
cercano quindi alternative e ci
sarebbe un numero individuato
- si legge su Repubblica - come
possibile soluzione alternativa:
uscita a partire da 63 anni di età.
La discussione entrerà nel vivo
solo una volta varata la Nota di
aggiornamento al Def, il 27 set-
tembre. Finora infatti c’è stata
una sola convocazione al tavolo
della riforma previdenziale
aperto al ministero del Lavoro,
prima della pausa estiva. Cgil,
Cisl e Uil hanno presentato la
loro piattaforma che prevede di
andare in pensione a partire dai
62 anni, o con 41 di contributi a
prescindere dall’età. Un’ipotesi
ritenuta costosa, a meno che i
prepensionati non si accontenti-
no di un assegno un po’ più
basso, o che non si trovi un mec-
canismo di sostegno delle pen-
sioni anticipate, sul modello del
fondo costituito dai bancari. In
questa direzione - prosegue
Repubblica - va la decisione del
ministro del Lavoro Orlando di
istituire una commissione sui
lavori gravosi, anche per correg-
gere le storture di Quota 100,
che ha avvantaggiato soprattut-
to chi ha avuto una carriera con-
tributiva lunga e stabile.
Un’ipotesi sostenuta, oltre che
dal ministro Orlando, dai sinda-
cati e da diverse forze politiche,
ieri l’ha riproposta anche il
responsabile Economia del Pd

Antonio Misiani.

Pensioni, Cgil: “Senza
riforma torna la Fornero

con il tetto a 67 anni 
o dei 43 anni di contributi” 

Non c’è più tempo, fa sapere la
Cgil. Il 31 dicembre 2021 si avvi-
cina a passi veloci. Se non ci
saranno interventi legislativi, da
gennaio rimarranno pienamen-
te in vigore solo le regole della
riforma Fornero, senza alcuna
correzione e possibilità alterna-
tiva di uscita anticipata: si andrà
in pensione a 67 anni o con 43
anni di contributi. Milioni di
lavoratori saranno penalizzati e
il sindacato non può permetter-
lo. “Perciò chiediamo per l'en-
nesima volta al governo di con-
vocarci. Ma dall’ultimo incontro
di fine luglio non abbiamo
saputo più niente. Si è trattato
solo di una falsa partenza.
Quindi o si riapre il dialogo, o i
sindacati rilanceranno la mobili-
tazione”. Lo ha detto il segreta-
rio confederale della Cgil, con
delega alle politiche previden-
ziali, Roberto Ghiselli, che ha

partecipato ad una iniziativa
della Cgil umbra a Perugia mer-
coledì 8 settembre. Ghiselli riba-
disce la richiesta principale del
sindacato: costruire una riforma
previdenziale socialmente
sostenibile basata sulla flessibi-

lità in uscita dal mercato del
lavoro attivo e che tenga conto
delle grandi differenze tra i
diversi tipi di lavoro: l’aspettati-
va di vita non è mai uguale per
tutti. 
Centrali anche le richieste sul
lavoro delle donne e sulla
costruzione di una pensione di
garanzia per i giovani che oggi
svolgono lavori precari o
discontinui e che potrebbero
essere costretti ad andare in
pensione dopo i 73 anni. Per le
donne deve diventare centrale il
riconoscimento del lavoro di
cura e il superamento del gap
salariale e quindi previdenziale.
Intanto Cgil, Cisl, Uil hanno lan-
ciato un volantino unitario dove
si riassumono tutte le proposte.



Lo scorso giovedì, durante una con-
ferenza a Napoli, il fondatore e
segretario generale di A.N.C.IMP. –
Associazione Nazionale Consulenti
d’Impresa Carlo Verdone, il presi-
dente nazionale Marco Stronati e il
presidente della delegazione inter-
regionale ANCIMP SUD, Angelo
Della Pietra, hanno presentato il
nuovo servizio di utilità sociale
rivolto alle PMI italiane. ANCIMP
ha creato DESK IMPRESA: il primo
sportello multidisciplinare gratuito
per assistere le aziende nella delica-
ta fase di ripresa e rilancio delle atti-
vità nel dopo-covid. Un servizio
reso possibile dall’adesione volon-
taria di centinaia di professionisti
aderenti ad ANCIMP di ben 24
discipline diverse per una consu-
lenza personalizzata che tocca tutti
gli ambiti gestionali dell’azienda.

Ogni professionista dedicherà agli
imprenditori che si rivolgeranno
allo sportello DESK IMPRESA, ses-
sioni gratuite fino a 20 minuti  di
consulenza telefonica personalizza-
ta. L’accesso a DESK IMPRESA è
facile: basta collegarsi all’indirizzo
www.deskimpresa.itcompilare un
form con le informazioni relative al
quesito che si intende sottoporre
all’attenzione dell’esperto ANCIMP
e in sole 48 ore l’utente verrà contat-
tato telefonicamente dal Consulente
esperto per materia e per competen-
za territoriale. Il presidente Marco

Stronati ha sottolineato come
“DESK IMPRESA sia una straordi-
naria piattaforma di dialogo tra
imprese e professionisti nell’ambito
di un progetto di ampio respiro
sociale che ANCIMP da tempo sta
portando avanti”. “DESK IMPRE-
SA è una risposta concreta e fattiva
da parte di ANCIMP alle PMI italia-
ne che si trovando ad affrontare
molteplici sfide imposte dalla ripar-
tenza del post-covid, alle problema-
tiche connesse con l’entrata in vigo-
re, il prossimo anno, del Codice
della Crisi ed ancora la sfida della

digitalizzazione dei processi azien-
dali e alla capacitò di competere
nuovamente sui mercati nazionali
ed internazionali”: questo è quanto
ribadito dal segretario generale
Carlo Verdone.
Responsabile nazionale del proget-
to DESK IMPRESA è Lamberto
Scorzino, presidente della delega-
zione Lazio Ancimp e segretario
generale di FEDERITALY, una gio-
vane associazione di imprese che
operano nella filiera del Made in
Italy. Il prossimo 16 settembre, il
progetto DESK IMPRESA sarà illu-
strato a ROMA, durante una confe-
renza che si terrà al SALARIA
SPORT VILLAGE,  alla presenza di
numerosi esponenti del mondo
imprenditoriale, associativo, istitu-
zionale e con tanti professionisti
aderenti ad ANCIMP

Confcommercio: 
il Turismo riparte
ma è tutto italiano,
pochi stranieri

Secondo trimestre da record per le firme
su contratti a tempo determinato, +338mila
Registrato un aumento di 338 mila occupati (+1,5%) rispetto al trimestre precedente
Ma ecco cosa scrive l’Istat nel
suo Rapporto: “Nel secondo
trimestre 2021, l’input di lavo-
ro, misurato dalle ore lavorate,
registra un aumento del 3,9%
rispetto al trimestre preceden-
te e del 20,8% rispetto al
secondo trimestre 2020; anche
il Pil è aumentato, del 2,7% in
termini congiunturali e del
17,3% in termini tendenziali.
Dal lato dell’offerta di lavoro,
nel secondo trimestre 2021 si
registra un aumento di 338
mila occupati (+1,5%) rispetto
al trimestre precedente, dovu-
to alla crescita dei dipendenti
a tempo indeterminato (80
mila, +0,5%), degli indipen-
denti (33 mila, +0,7%) e,
soprattutto, dei dipendenti a
termine (226 mila, +8,3% in tre
mesi). Contestualmente, si
osserva un calo sia del numero
di disoccupati (-55 mila, -2,2%)
sia di quello degli inattivi di
15-64 anni (-337 mila, -2,4%). I
dati mensili provvisori di
luglio 2021 mostrano un arre-
sto del trend in crescita regi-
strato tra febbraio e giugno
2021, con un lieve calo dell’oc-

cupazione rispetto a giugno (-
23 mila, -0,1%) che si associa a
quello dei disoccupati (-29
mila, -1,2%) e all’aumento
degli inattivi di 15-64 anni
(+28 mila, +0,2%). Rispetto al
secondo trimestre 2020, l’au-
mento dell’occupazione (+523
mila unità, +2,3%) coinvolge
soltanto i dipendenti a termine
(+573 mila, +23,6%); continua
infatti, seppur con minore
intensità, il calo dei dipenden-
ti a tempo indeterminato (-29
mila, -0,2%) e degli indipen-
denti (-21 mila, -0,4%).

Crescono sia gli occupati a
tempo pieno sia quelli a tempo
parziale (+1,8% e +4,8%,
rispettivamente). In aumento
il numero di disoccupati (+514
mila in un anno), mentre si
riducono marcatamente gli
inattivi tra i 15 e i 64 anni (-1
milione 253 mila, -8,5% in un
anno), dopo cinque trimestri
di crescita progressiva. Il tasso
di occupazione 15-64 anni,
pari al 58,0%, mostra un
aumento in termini congiun-
turali (+1,0%) che si associa
alla diminuzione del tasso di

disoccupazione e di quello di
inattività 15-64 anni; i dati
provvisori del mese di luglio
evidenziano la stabilità con-
giunturale del tasso di occupa-
zione, con lievi variazioni dei
tassi di disoccupazione (-0,1
punti) e di inattività (+0,1
punti). Il confronto tendenzia-
le conferma la crescita del
tasso di occupazione (+1,7
punti rispetto al secondo tri-
mestre 2020) e la diminuzione
di quello di inattività, accom-
pagnati da un aumento di
quello di disoccupazione”. 

L’estate 2021 degli italiani sta
per andare in archivio all’inse-
gna della voglia di ricomincia-
re e di mettersi alle spalle un
anno e mezzo di pandemia. I
numeri dicono che i livelli per
Covid sono ancora molto lon-
tani, ma la ripresa del turismo
è ricominciata.  Secondo i dati
dell'ultimo Osservatorio
Confturismo,  20,5 milioni di
italiani hanno fatto una vacan-
za tragiugno e settembre e il
71% ha fatto almeno una
vacanza di 5 notti o più. La
scelta del periodo rimane con-
centrata tra metà luglio e ago-
sto e le località balneari conser-
vano saldamente il primo
posto come meta preferite.

Timidi segnali positivi per i
viaggi all’estero: le destinazio-
ni d’oltralpe sono state scelte
dal 14% degli intervistati con-
centrati pressoché esclusiva-
mente su Grecia, Spagna e
Francia. Il successo italiano di
quest’estate è invece, senza
dubbio, la Puglia.  n questo
quadro continuano a mancare
i grandi flussi di origine estera.
Al netto di fenomeni di prossi-
mità, come quelli che hanno,
ad esempio, riportato buona
parte dei turisti di lingua tede-
sca sulle spiagge di Veneto e
Friuli, e di un contenuto
segnale positivo dato dagli
Europei, di intercontinentali se
ne vedono ancora pochissimi.

laVocemartedì 14 settembre 20214 • Primo Piano

Nasce desk impresa di Ancip
Aiuto concreto per la ripresa delle Pmi: sportello gratuito nella fase post Covid
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Il governo britannico non
imporrà il pass anti-Covid per
entrare nei luoghi affollati al
chiuso in Inghilterra, come i
locali notturni, o per accedere
a grandi eventi. Lo ha reso
noto il ministro della Salute,
Sajid Javid. Si tratta di un die-
trofront da parte di Londra,
dovuto, ha spiegato Javid,
all’elevato numero di persone
vaccinate nel Paese. Ad oggi
oltre l'80% della popolazione
con più di 16 anni ha comple-
tato il ciclo. “Non dovremmo
fare le cose tanto per farle”, ha
dichiarato il ministro, che
aveva definito il Green pass il
modo migliore per affrontare
la questione. Ha inoltre

aggiunto che non gli è “mai
piaciuta l’idea di dire alle per-
sone ‘devi mostrare i docu-
menti’ per fare un’attività
quotidiana”. La misura, secon-
do le anticipazioni, avrebbe
dovuto essere approvata entro
fine settembre e imporre l’ob-
bligo della certificazione vac-

cinale (o di un test negativo)
per poter accedere esclusiva-
mente a locali notturni, disco-
teche o eventi di massa inglesi
(concerti, spettacoli, manife-
stazioni sportive), così come
stabilito dal primo ottobre
finora dalla sola Scozia fra le 4
nazioni del Regno.  Javid ha
tuttavia reso noto alla Bbc che
la decisione finale del governo
centrale Tory, competente sul-
l'emergenza sanitaria in
Inghilterra, è ora di non proce-
dere più. “Sono lieto di poter
dire che non andremo avanti
su questa strada”, ha tagliato
corto. Il ministro ha osservato
come altrove il Green pass
(tendenzialmente impopolare

oltre Manica, e non meno
sgradito a sinistra che a destra
dello schieramento politico)
sia stato introdotto di fatto per
incoraggiare la gente a vacci-
narsi.  Obiettivo che in Gran
Bretagna è in via di raggiungi-
mento comunque, ha argo-
mentato, con oltre l’81% del-
l'intera popolazione over 16
già immunizzata con 2 dosi e il
90% con una. Resta da accele-
rare la campagna fra 16enni e
17enni, gli ultimi a essere coin-
volti in ordine di tempo, dove
finora si è giunti “al 55-60%”,
ha ammesso Javid, mostran-
dosi peraltro incoraggiato
dalla tendenza attuale pure in
questa fascia d’età. 

Green Pass, la Gran Bretagna ci ripensa
Il Governo britannico ha spiegato che è un diefront legato al numero elevato di vaccinati

L’Australia ha prenotato un’al-
tra quantità aggiuntiva di vac-
cino Moderna pari ad un ulte-
riore milione di dosi, acquisen-
dole dall’Unione Europea,
come confermato dallo stesso
Primo Ministro Scott Morrison,
dato che la Nazione ha deciso
di accelerare la propria campa-
gna di vaccinazione per contra-
stare i picchi record di diffusio-
ne del Covid nel Paese.
L’acquisto è un ulteriore colpo
per l’economia australiana da 2
trilioni di dollari australiani
(pari a 1,5 trilioni di Dollari
USA), che rischia di far scivola-
re nella sua seconda recessione
l’Economia nazionale, in altret-
tanti anni, a causa dei lock-
down imposti alle due città più
popolose del Paese, Sydney e
Melbourne. Questi lockdown
rimarranno fino a quando il
70% dei quasi 26 milioni di abi-
tanti del Paese non saranno
completamente vaccinati, il che
non è previsto fino alla fine di
ottobre.  Ma Morrison ha detto
che il milione di dosi arriverà
entro la fine della settimana.
L'Australia ha ordinato 25
milioni di vaccini a Moderna.
“Una buona notizia oggi. Una
dose di speranza a misura di
famiglia per il nostro program-
ma di vaccinazione”, ha detto
Morrison ai giornalisti a
Sydney. L’acquisto arriva men-
tre l'Australia lotta per conte-

nere un focolaio della variante
Delta altamente trasmissibile,
con le infezioni giornaliere di
ieri che hanno superato per la
prima volta i 2.000 casi.
L’Australia ha registrato 73.610
casi di COVID-19 dall’inizio
della pandemia. Il bilancio
delle vittime è aumentato di 7 a
1.091. Lo Stato più popoloso
dell'Australia, il Nuovo Galles
del Sud, ha riportato domenica
1.262 casi di COVID-19 acqui-
siti localmente nelle ultime 24
ore, in calo rispetto alle 1.599
infezioni registrate il giorno
prima. La vicina Victoria ha
riportato 392 infezioni da
COVID-19 nelle ultime 24 ore,
in leggero calo rispetto ai 450
casi registrati nello Stato il
giorno prima. Nel frattempo, il
Queensland, il terzo Stato più
popoloso dell’Australia, ha
dichiarato domenica che non è
necessario ordinare un lock-
down dopo aver rilevato zero
infezioni da COVID-19 nelle
ultime 24 ore. Lo Stato ieri ha
segnalato cinque casi di
COVID-19, con il Premier dello
Stato Annastacia Palaszczuk la
quale ha avvertito che potreb-
be essere necessario un lock-
down per fermare la diffusione
del virus. Tuttavia, lo Stato ha
affermato che i test devono
ancora rilevare ulteriori casi,
evitando la necessità di tale
misura. 

L’Australia acquista 
un milione di ulteriori
dosi del vaccino Moderna 

Classi solo per donne e obbligo di indossare abiti tradiziona-
li islamici: queste le regole annunciate dal ministro
dell’Educazione, Shaikh Abdul Baqi Haqqani, per le studen-
tesse universitarie dell’Emirato di Afghanistan. Secondo il
ministro del nuovo governo provvisorio guidato dai talebani,
le classi miste “non sono accettabili” e il nuovo regolamento
verrà definito e applicato in osservanza della sharia, la legge
islamica, di cui i talebani danno un’interpretazione partico-
larmente rigida e non condivisa da buona parte del mondo
musulmano. Il dirigente ha inoltre fatto sapere che verrà
effettuata una revisione dei corsi di studio in modo da “abro-
gare ogni materia in contrasto con la legge islamica”.
Secondo il ministro, un programma per permettere agli stu-
denti di compiere scambi di studio negli atenei stranieri sarà
definito a breve. La riforma dell’università giunge a una set-
timana dalla riapertura degli atenei nel Paese, tanto quelli
pubblici quanto quelli privati. Dopo mesi di scontri e violen-
ze culminati con l’insediamento dell’emirato guidato dai
talebani, si osservano alcuni sforzi che sembrano voler ripor-
tare il Paese alla normalità. Tra questi, la ripresa, nel fine set-
timana, dei voli anche dal e per il Pakistan, dopo che qualche

giorno fa è stata riaperta la tratta Doha-Kabul. Una normali-
tà che però vacilla: le violenze non si sono del tutto arrestate
e molti afghani denunciamo minacce. Chi ha collaborato con
le forze Nato o le organizzazioni internazionali, oppure svol-
geva un lavoro ritenuto scomodo (insegnanti, giornalisti,
difensori dei diritti umani) e non è riuscito a lasciare il Paese,
denuncia di sentirsi in pericolo di vita. Molte critiche arriva-
no da parte di governi e delle istituzioni internazionali anche
per le restrizioni imposte alla libertà delle donne, sebbene in
un primo momento gli ex combattenti avessero assicurato
che i loro diritti non sarebbero stati compromessi. Prosegue
anche la polemica per gli arresti e le denunce di tortura a
danno dei giornalisti che nei giorni scorsi hanno seguito le
manifestazioni di protesta contro il nuovo esecutivo. Intanto,
la resistenza nella regione settentrionale del Panjshir ha subi-
to un altro colpo, a pochi giorni dall’annuncio della riconqui-
sta della Regione da parte dei talebani: è stato ucciso
Rohullah Azizi Saleh, il fratello dell’ex vicepresidente e lea-
der della ribellione Amrullah Saleh. Lo ha confermato il nipo-
te alla stampa internazionale, riferendo che l’uomo è stato
ucciso dai miliziani a un posto di blocco.

Scuola in Afghanistan, inizia una nuova era
Predisposte classi separate tra maschi e femmine e introdotti abiti tradizionali

“Grazie per la generosa rispo-
sta all’appello per i fratelli e
sorelle afgane giunti in Italia e
in particolare in Campania”.
Con queste parole don Marco
Russo, presidente dell’associa-
zione Salerno Carità onlus e
parroco della Parrocchia S.
Maria della Consolazione, rin-
grazia i tanti cittadini che
hanno voluto contribuire
all’iniziativa in favore dei fra-
telli afgani giunti in
Campania. “Il ponte di solida-
rietà si è concretizzato. Grazie
all'aiuto di chi ha aderito al
nostro appello , la Parrocchia
s. Maria della Consolazione-
Centro di Ascolto Madre
Teresa di Calcutta e
l'Associazione Salerno Carità
Onlus hanno potuto conse-
gnare i primi aiuti richiesti
dalla Protezione Civile della
Campania, in risposta al grido

di dolore della popolazione
afghana, vittima del periodo
più buio della sua storia. È
solo un piccolo segno che
aiuta ad accrescere in noi la
consapevolezza che ogni
gesto, anche il più piccolo, è di
vitale importanza per la pro-
mozione del bene comune,
affinché nessuno possa rubar-
ci la speranza di credere in un
mondo senza guerre”. La
Parrocchia S. Maria della
Consolazione e l'associazione

Salerno Carità , da decenni
vicina a chi soffre, sono pronti
a portare avanti qualsiasi azio-
ne volta alla ricerca di una
soluzione concreta di aiuto. Si
ricorda che il Centro in via
Valerio Laspro 8 il martedi è
sempre aperto dalle 10,00 alle
12.00 e che ogni giorno la
Parrocchia e l’associazione
Salerno Caritù onlus sono
pronti ad accogliervi ed ascol-
tarvi per meglio servire ogni
persona.

Afghanistan, Salerno Caritas Onlus: “Grazie 
per la collaborazione nell’accoglienza in Campania”

Riunire per un confronto studiosi e rappresentanti
delle diverse religioni  in coincidenza con il G20 è
"una scelta lungimirante" perché il tema deve essere
un elemento di dialogo e non di scontro. A scriverlo,
in un messaggio al G20 Interfaith Forum, è il presi-
dente della Repubblica, Sergio Mattarella. Ecco il
testo integrale del messaggio inviato dal Capo dello
Stato: “L’idea di riunire, in coincidenza con il G20,
studiosi, rappresentanti delle diverse fedi ed espo-
nenti della società civile in uno specifico momento
dedicato alla dimensione spirituale, costituisce una
scelta lungimirante, particolarmente in una congiun-
tura in cui si ripresentano tentazioni di utilizzare le
espressioni religiose come elemento di scontro anzi-
ché di dialogo. La consapevolezza di come il fattore
religioso sia elemento importante nella costruzione di
una società internazionale più giusta, rispettosa della
dignità di ogni donna e di ogni uomo, si va sempre
più radicando. Cresce, di conseguenza, anche il rico-
noscimento del costruttivo apporto che le diverse
confessioni possono offrire alla causa della pace e alla
cooperazione al raggiungimento di obiettivi che inter-
pellano l’umanità intera, in un mosaico fecondo che
attinge ai valori universali che testimoniano. Dallo
sviluppo, alla tutela dei diritti fondamentali, alla pro-

mozione di un’autentica parità tra donne e uomini,
alla prevenzione e alla soluzione dei conflitti, alla cura
dell’ambiente e alla protezione della salute, all’acces-
so all’istruzione, numerosi sono gli ambiti in cui trova
espressione il loro contributo al consorzio umano.
L’attenzione per la dimensione spirituale suona
anche riconoscimento alla accentuata presenza di lea-
der religiosi nel dibattito pubblico sui grandi temi
globali. Si tratta di sfide di portata eccezionale, che
richiedono una partecipata assunzione di responsabi-
lità da parte delle Istituzioni e della società civile, in
uno sforzo congiunto – di cui tutti dobbiamo farci
carico - particolarmente nei confronti dei giovani e
delle generazioni future. Il titolo del Forum, Time to
heal - un tempo per sanare le ferite - invita a raccoglie-
re valori e messaggi positivi, di cui le diverse fedi
sono portatrici, per una comunanza di intenti, tanto
più importante in un momento storico segnato dalla
pandemia, con le sue drammatiche conseguenze. Le
religioni possono essere preziose, nel colloquio con le
Istituzioni, per aspirare a un mondo migliore. Mentre
mi è grato esprimere apprezzamento per l’impegno
degli organizzatori del Forum Interreligioso di
Bologna, rivolgo un saluto e un caloroso augurio di
buon lavoro a tutti i partecipanti”.

G20 delle religioni, Mattarella:
“Non siano terreno di scontro”



Conclusa la 78° Mostra
del Cinema di Venezia:
parola ai vincitori
Sabato scorso sono stati consegnati i premi. Commovente
il documentario ‘Le cose che restano’, ricordo tenero
e potente di Ezio Bosso nel segno della sua gioiosa energia

di Virginia Rifilato

La 78a Mostra Internazionale d’Arte
Cinematografica, organizzata dalla
Biennale di Venezia e diretta da
Alberto Barbera, ha nominato anche
quest’anno i favoriti della cinemato-
grafia mondiale. La cerimonia di
chiusura si è svolta al Lido di
Venezia lo scorso sabato 11
Settembre, memore di una sontuosa
edizione che ha visto sfilare sul red
carpet star del calibro di Penelope
Cruz, Ben Affleck, Jennifer Lopez,
Jamie Lee Curtis, Charlotte
Gainsbourg, Claudio Santamaria,
Roberto Benigni, Matt Damon, Kate
Hudson, Giuseppe Tornatore e persi-
no Marcell Jacobs, campione olimpi-
co agli ultimi Giochi di Tokyo. Il
Leone d’Oro della 78esima edizione
del festival è stato conferito a
“L’événement” di Audrey Diwan,
film-cronaca di un aborto clandesti-
no nella Francia degli anni Sessanta:
per la seconda volta consecutiva
vince a Venezia una regista donna,
dopo il premio del 2020 andato a
Chloe Zhao per “Nomadland”. Tre
premi per l’Italia: Paolo Sorrentino
conquista il Leone d’Argento - Gran
premio della giuria con “È stata la
mano di Dio”. A Filippo Scotti, pro-
tagonista del film, il premio Marcello
Mastroianni come miglior attore
emergente. “Il buco” di
Michelangelo Frammartino conqui-

sta il premio Speciale della Giuria.
Primo Leone d’Oro alla Carriera,
invece, a Roberto Benigni, che ha
dedicato il prestigioso riconoscimen-
to alla moglie Nicoletta Braschi; pre-
miata con lo stesso riconoscimento
l’attrice Jamie Lee Curtis, presente
alla Mostra con la sua ultima inter-
pretazione in “Halloween Kills”: “il
cinema italiano ha sempre onorato
ed esaltato il genere che ha segnato la
mia carriera, così non potrei essere
più orgogliosa e felice di accettare
questo premio dalla Mostra di
Venezia, da parte di Laurie e di tutte
le coraggiose eroine nel mondo che
affrontano a testa alta ostacoli insor-
montabili e che rifiutano di arrender-
si”, così si è espressa la Curtis ritiran-

do il prestigioso premio. Il Leone
d’Argento per la miglior regia è
andato alla neozelandese Jane
Campion per “The Power of the
Dog", il premio per la miglior sceneg-
giatura a Maggie Gyllenhaal con
“The Lost Daughter” la Coppa Volpi
per il miglior attore a John Arcilla
per “On the Job: the Missing 8” di
Erik Matti, mentre la Coppa Volpi
per la miglior attrice è andata a
Penelope Cruz, interprete di
“Madres paralelas” diretto da Pedro
Almodovar. Attesissimo nelle sale
l’ultimo capolavoro di Ridley Scott
“The Last Duel”, un epico dramma
in costume che rimanda a temi di
scottante attualità e interpretato da
Matt Damon, Ben Affleck e Adam

Driver. Paolo Sorrentino, premiato
con il Leone d’Argento del Gran
Premio della Giuria per il film “E’
stata la mano di Dio”, si è emoziona-
to pronunciando il suo discorso di
ringraziamento. Con gli occhi lucidi
ha continuato a parlare, ringraziando
“mia moglie che mi sopporta da 20
anni”. Poi ha scherzato: “A chi mi
dice ma perché fai un altro film con
Toni Servillo, io dico: guardate dove
sono arrivato facendo i film con Toni
Servillo!”. Commozione anche
durante la proiezione di “Ezio Bosso
- Le cose che restano”, il documenta-
rio diretto da Giorgio Verdelli (sarà
distribuito nelle sale da Nexo Digital
il 4, 5 e 6 Ottobre): un ritratto cine-
musicale potente, intimo e al contem-

po molto pudico (nel racconto della
malattia) sulla vita, l’arte, l’estrema
umanità di Bosso. Tra le parole di
amici, colleghi musicisti e conoscenti,
ma anche dalle interviste al protago-
nista stesso prima della sua scompar-
sa lo scorso anno, emerge in filigrana
la personalità incontenibile, rock’n’-
roll, dell’artista. “Ezio era pura musi-
ca… era “La Musica” dentro a un
corpo… era Dioniso!”, così lo defini-
va l’amico attore, regista teatrale e
collaboratore Valter Malosti. Non
ultimo tra i grandi attesi “Ennio”, il
documentario diretto da Giuseppe
Tornatore sulla vita del “Maestro”
Ennio Morricone, musicista e compo-
sitore amato in tutto il mondo, due
volte Premio Oscar e autore di oltre
500 colonne sonore indimenticabili.
“Un gigante di onestà e rigore” lo
definisce il regista premio Oscar per
“Nuovo cinema paradiso”, che pro-
segue: “Ho fatto con lui quasi tutti i
miei film, per non contare i docu-
mentari, gli spot pubblicitari e i pro-
getti che abbiamo cercato di mettere
in piedi senza riuscirci. Durante tutto
questo tempo il nostro rapporto di
amicizia si è consolidato sempre di
più. Così, film dopo film, man mano
che la mia conoscenza del suo carat-
tere di uomo e di artista si faceva più
profonda, mi sono sempre chiesto
che tipo di documentario avrei potu-
to fare su di lui. E oggi si è avverato
il sogno”.
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Domenica 5 Settembre nella splendida cornice
di Piazza Schettini a due passi dalla Basilica di
Pompei, é andato in scena il fantastico evento
di moda Dèfilè Luxury Pompei, 9 stilisti di
fama internazionale (Gianni Cirillo, AM
Luxury di Amedeo Amarante, Diva e Dame,
Francesca Anastasi Sublime, Patrizia Paioletti,
Georgeta Surcel, Roberto Reali, Thomas
Didonato, l' Artigiano del Re di Gaetano De
Martino) Oltre 30 modelle/i hanno sfilato con
i capi della nuova collezione 2021. A condurre
la serata la bellissima giornalista Sky Barbara
Castellani, tanti gli ospiti, tra i premiati il regi-
sta cinematografico Angelo Antonucci che ha
presentato i suoi due ultimi film di animazio-
ne, il grande Campione di pugilato ora Attore
Patrizio Oliva, che ha parlato del suo ultimo
film Antonio per la regia di Emiliano De
Martino, con la presenza del sindaco di
Pompei Carmine Lo Sapio e del vice sindaco
Andreina Esposito premiati con una targa
d'argento appositamente fatta realizzare dal
grande Maestro Orafo Giovanni Pallotta. La
serata é stata allietata da quattro splendide
voci: il tenore pop partenopeo Giuseppe
Gambi, il soprano Elisabetta Vilni, l'interprete

di canzoni napoletane Flavio Fierro e la can-
tante Io sono Rama. L'intero evento, organiz-
zato dall'ideatrice Teresa Vallefuoco, dal regi-
sta Alessandro Di Filippo e dal direttore di
produzione Riccardo Scalco, verrà trasmesso
su Canale Italia digitale terrestre nazionale
canale 156 a Ottobre. Tra i ringraziamenti ai
presenti una menzione speciale a tutto il team
sceso in campo appositamente da Roma: per
la security Franco Di Maio, per l’accoglienza
Giovanna Di Filippo e Barbara Lenti, per il
back-stage la responsabile del concorso I
Bellissimi d’Italia Antonella Morescanti per il
Lazio e Bianca D’Ambrosio per il concorso
Nazionale,  per il video e grafica la Frame
Academy 360 con Vincenzo Marinangeli,
Angelo Apolito, Alessio Valentini, Nicolò De
Benedictis, per i media partner Il Faro in rete
di Valentina Tacchi e il quotidiano La Voce, la
Pasticceria di Pompei Marco De Vivo, il
Ristorante Alleria e l’Hotel Visagi di Pompei,
l’Associazione Volontari Carabinieri e Vigili
Urbani di Pompei, per il comune il Dott.
Salvatore Petirro e il Dott. Giuseppe del
Regno, tra i presenti lo Chef di Miss Italia
Bruno Brunori, il produttore Rai Mauro

Calandra, l’imprenditrice Gabriella Indolfi di
Gaeta.   Tanti i collaboratori presenti: gli hair
stilyst e make-up da Procida Spadino e da
Napoli Giuseppe Brugno e da Roma FDB,  per
le modelle l’agenzia FD Manager Milano di
Francesco Dominici e Massimiliano Infantino
con le modelle Azzurra Conti, Gloria Masci,
Chiara Deramo, Elisa Crociati, Tamara
Alibekashvili, Naike Nanni, Dalia Mari, Anna
Barraco, Iole Aladri, Gloria Amore, Kiama
Krivokapic, Michela Annibali, Raffaele
Bracconi, Simone Montanaro, Valerio
Prosporo, Alex Leomazzi, Filippo Pistelli,
Cristian Tamas, Edoardo Abati, Manuel
Macale, Pierpaolo Paolino, Alessandro
Marziali, Chiara Teramo, Giada Salsano,
Jasmine D’Aniello , Elena Secondulfo, Angela
Chianese, Valeria Sarnataro, Victoria
Marrone, Carola Tersini, Maria Teresa,
Martina Ambrosino, Maria Clorilda, Silveria
Tozzoli, Sara dal Poz. Dopo il grande successo
di Pompei, la macchina organizzativa con
Teresa Vallefuoco, Alessandro Di Filippo e
Riccardo Scalco si è già messa in moto per far
diventare il Luxury Moda un evento itineran-
te a carattere nazionale.

Nella splendida cornice di piazza Schettini si è svolto il Dèfilè Luxury

L’alta moda scende in piazza a Pompei





Il presidente della Regione
Lazio Zingaretti 
fa gli auguri agli studenti

Faccia a faccia con i Candidati Sindaci
Confimprese Roma Area Metropolitana e il Collegio Periti Italiani
hanno incontrato Andrea Bernaudo per Liberisti Italiani
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Una delegazione di
C o n f i m p r e s e R o m a A r e a
Metropolitana e del Collegio
Periti Italiani, nel ciclo di incontri
programmati in vista delle ele-
zioni amministrative nella
Capitale per il rinnovo del
Sindaco, dell’Amministrazione
comunale e dell’Assemblea
Capitolina, ha incontrato il leader
dei Liberisti Italiani Andrea BER-
NAUDO. L’incontro si è svolto
nella sede di Roma della
Confederazione ed hanno visto
presenti la Presidente
dell’Associazione Ida Benucci e il
Presidente del Collegio Periti ita-
liani, Arch. Alessio Russo. Si è
trattato di un incontro cordiale
nel corso del quale sono state
affrontate tutte le criticità che
oggi attanagliano la Capitale.
C o n f i m p r e s e R o m a A r e a
Metropolitana ha chiesto ad
ANDREA BERNAUDO di ado-
perarsi a favore della tutela delle
micro, piccole e medie imprese
della città, che in questa partico-
lare congiuntura economica lega-
ta alla diffusione della Pandemia,
sono state letteralmente messe in
ginocchio. L’esponente dei

Liberisti Italiani ha dal canto suo
illustrato quelle che saranno le
loro priorità programmatiche, tra
queste particolare attenzione
prima di ogni altro argomento le
libertà ed i diritti civili conse-
guenti per i cittadini. Il candidato
Sindaco di Roma ANDREA BER-
NAUDO ha sottolineato che
scende in campo per difendere
tutto il settore produttivo, ogni
imprenditore, ogni impresa, ogni
libero professionista ovvero quel-
li che producono ricchezza per la
propria città e per la propria
nazione. ConfimpreseRomaArea
Metropolitana e il Collegio Periti
Italiani, Associazione di Periti ed

Esperti iscritti nei Ruoli dei
Tribunali, hanno ribadito ai due
esponenti politici i punti sui quali
le due Associazioni si sono battu-
te recentemente e che hanno
dibattuto nel corso di tutti gli
incontri già svolti con altri candi-
dati: la tutela delle attività com-
merciali, artigianali e della risto-
razione; forme di sostegno da
parte dell’amministrazione
comunale alle Mpmi; lotta serra-
ta da parte di Roma Capitale alle
attività abusive ed illegali; lotta
alle infiltrazioni criminali e
mafiose che profittando dell’at-
tuale stato di crisi delle imprese,
sta letteralmente facendo incetta

di imprese. In particolare l’Arch.
Russo ha sottolineato l’assoluta
mancanza, da parte del Comune
di Roma, delle nuove tecnologie
con le quali si risolverebbero
molti problemi pratici e fonda-
mentali. Il candidato Sindaco
Andrea Bernaudo ha impressio-
nato tutti i partecipanti all’incon-
tro per la sua determinazione nel
portare avanti i suoi programmi
e per la sua assoluta indipenden-
za di pensiero che garantisce, in
caso di sua elezione, una guida
non allineata con i sindaci finora
eletti. Un segno di discontinuità
necessario per la città che spera
chiunque sia il prossimo Sindaco
non prosegua i tanti errori o orro-
ri compiuti che hanno portato
all’attuale degrado della nostra
città. Sia la Presidente Benucci
che il Presidente Russo, hanno
concordato con il candidato
Sindaco Andrea Bernaudo, un
prossimo incontro quando
C o n f i m p r e s e R o m a A r e a
Metropolitana e il Collegio Periti
Italiani cercheranno di mettere
attorno allo stesso tavolo tutti i
candidati che accetteranno l’invi-
to delle due associazioni.

“Oggi primo giorno di scuola. Un grande in bocca al lupo a tutte le
studentesse e a tutti gli studenti che oggi iniziano l’anno scolastico.
E un enorme grazie a voi e alle vostre famiglie per la pazienza, l’im-
pegno e la responsabilità che avete dimostrato finora. Grazie anche
ai docenti, ai dirigenti scolastici e al personale scolastico”. Lo scrive
su Facebook il presidente della regione Lazio, Nicola Zingaretti.
“Nel Lazio il tasso di vaccinazione del personale scolastico è al 97%,
e questo ci darà maggiore serenità”, ricorda il governatore. “Ora ini-
zia un capitolo nuovo che ci riporta pian piano alla normalità dopo
l’incubo del covid. Le lezioni in presenza e l’incontro con i compa-
gni di classe ritrovati dopo tempo rendono questo inizio più specia-
le e significativo del solito. Facciamo di tutto – conclude Zingaretti –
per goderci la libertà di studiare e stare insieme! Forza! L’Italia ha
bisogno di voi”. 

Porte aperte per le scuole dell’infanzia capitoline,
come da calendario scolastico regionale. Sono
29mila i bambini da 3 a 6 anni iscritti, nelle oltre
320 strutture gestite da Roma Capitale. 
Anche per l’anno educativo 2021-2022 permane la
necessità di continuare ad osservare le misure di
prevenzione ormai consolidate, come la stabilità
dei gruppi, l’organizzazione dell’entrata e del-
l’uscita in modalità scaglionata, l’utilizzo di dispo-

sitivi di sicurezza per il personale, l’igienizzazione
costante degli ambienti e dei giocattoli utilizzati,
l’impossibilità di portare giochi da casa. Come lo
scorso anno, nelle scuole dell’infanzia di Roma
Capitale continuerà ad essere rilevata la tempera-
tura a ogni singola persona in entrata nelle strut-
ture: bambini, personale, genitori, fornitori. Anche
quest’anno i genitori sono chiamati a firmare a ini-
zio anno il ‘patto di corresponsabilità’ e giornal-

mente la dichiarazione di sussistenza delle condi-
zioni per accedere al servizio, garantendo sia la
salute del piccolo che la non interazione con per-
sone positive al Covid-19. La verifica del Green
Pass sarà svolta secondo le normative vigenti. Al
fine di supportare i Municipi nell’organizzazione
dei controlli, l’Amministrazione Capitolina ha
messo a disposizione già dalla scorsa settimana
uno smartphone con relativa sim per ogni singolo
nido e ogni singola scuola dell’infanzia capitolina.
Ogni scuola dell’infanzia attuerà il proprio proget-
to di accoglienza su decisione dei Municipi sia per
i bambini già iscritti, che come di consueto saran-
no i primi a rientrare, che per i nuovi iscritti. Al via
da lunedì 13 settembre anche il servizio di traspor-
to scolastico per i bambini delle scuole dell’infan-
zia, delle primarie e secondarie di primo grado,
anche statali, e per gli alunni con disabilità delle

secondarie di secondo grado. Il servizio di ristora-
zione con la consumazione del pasto nelle struttu-
re è garantito sin dal primo giorno, secondo l’or-
ganizzazione di ciascun istituto.

Il Parco archeologico del Colosseo per l’accessibilità
La guida tattile “Museo Palatino. Accarezzare la storia di Roma” vince la menzione speciale categoria SED 
Patrimonio culturale del Concorso nazionale di editoria tattile illustrata Tocca a te!
Sabato 11 settembre in occasione della premiazione della sesta edizione
di Tocca a te!, il Concorso Nazionale di editoria tattile illustrata organiz-
zato dalla Federazione Nazionale delle Istituzioni pro Ciechi onlus,
Fondazione Robert Hollman e MAXXI – Museo nazionale delle arti del
XXI secolo, il Parco archeologico del Colosseo ha vinto la menzione spe-
ciale categoria SED Patrimonio culturale con la guida tattile del Museo
Palatino “Accarezzare la storia di Roma”. La motivazione: Per il miglior
libro dedicato al patrimonio culturale “Museo Palatino. Accarezzare la
storia di Roma” a cura di Giulia Giovanetti e Federica Rinaldi con Silvia
d'Offizi e Donatella Garritano, la realizzazione di Andrea Delluomo e
Giulia Foscolo e la collaborazione dello spazio attivo FabLab di
Zagarolo. Un lavoro di ricerca alla cui base si apprezzano l'impegno, la
creatività e la professionalità dei curatori nel risolvere in modo concreto
ed efficace le sfide dell'accessibilità di uno dei luoghi simbolo di Roma
e della sua storia suscitando, curiosità e interesse in lettori di tutte le età.
"Il progetto, nato nell’ambito del corso di formazione promosso dal
PArCo con il Museo Tattile Statale Omero di Ancona e la Direzione
Generale Educazione e Ricerca del Ministero della Cultura e realizzato

da atipiche edizioni nel FabLab dello Spazio Attivo della Regione Lazio
LOIC Zagarolo (POR FESR 2014-2020), ha raggiunto l’obiettivo di
garantire lapromozione del patrimonio culturale del PArCo nell'ottica
dell'accessibilità per tutti i pubblici che frequentano il PArCo, con parti-
colare attenzione per i bambini e per i non vedenti anche adulti" –
dichiara Alfonsina Russo, Direttore del Parco archeologico del Colosseo.
Si compone di una scatola editoriale di grande formato che, oltre a pro-
teggere e conservare, una volta aperta e ribaltata diviene il piano di let-
tura della mappa tattile dell'area archeologica del Palatino. All'interno
sono presenti due raccoglitori ad anelli, contenenti 16 schede relative ad
una selezione delle opere più rappresentative della collezione del
Museo, descritte con testi scientifici ad alta leggibilità (in italiano e ingle-
se con trascrizioni in braille) e illustrate con immagini tattili. Completa
la scatola un cassetto “immersivo” con le riproduzioni in 3d dei reperti
di età preistorica, realizzati manualmente da specialisti dell’archeologia
sperimentale, resi in questo modo anch’essi esplorabili tattilmente. Alla
scatola e in considerazione della necessità di offrire un prodotto da uti-
lizzare in sicurezza- specie in periodi di emergenza sanitaria come quel-

li che stiamo vivendo - sono aggiunte 5 valigette realizzate in materiale
lavabile e igienizzabile dotate degli stessi contenuti della guida, con l’ag-
giunta di ulteriori riproduzioni 3d realizzati attraverso l’ausilio delle
tecnologie che completano il racconto del Museo. Infine nell’ottica del-
l’accessibilità integrata la guida oltre che toccare, si può anche ascoltare:
alcune delle 16 schede sono collegate tramite un Qrcode all’APP dedica-
ta Y&Co – You and Colosseo – la APP per Android e iOS (https://par-
cocolosseo.it/you-and-co/) interamente prodotta dal PArCo con la rea-
lizzazione di Ruschena’s Project che offre il video racconto (anche in
LIS) e l’audio racconto dei principali monumenti del PArCo, raggiun-
gendo tutte le categorie di pubblici, compresi i bambini. In previsione
delle Giornate Europee del Patrimonio in programma per il week end
del25 e 26 settembre che quest’anno ha proprio il titolo “Patrimonio cul-
turale: TUTTI inclusi!” il PArCo organizza speciali laboratori su preno-
tazione. Sabato 25 dalle ore 15.00 alle 17.30 visita tattile per tutti del
Museo Palatino con l’esplorazione delle opere più significative del
Museo e l’ausilio della guida tattile vincitrice del Concorso Tocca te!
“Museo Palatino. Accarezzare la Storia di Roma”.

Sono 29mila i bambini da 3 a 6 anni iscritti, 
nelle oltre 320 strutture di Roma Capitale
Porte aperte per le scuole d’infanzia



Carabinieri e ‘Saltafila’, ancora un blitz 
dei militari a San Pietro ed al Colosseo

Fine settimana di controlli
nelle aree storiche della città

Il dettaglio degli interventi nella nota inviata dalla Questura di Roma
E’ lotta allo spaccio dalla periferia
al centro storico: arrestati 18 pusher
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Lotta allo spaccio di droga nella
capitale: arrestati dalla Polizia
di Stato 18 spacciatori nelle ulti-
me ore. Tra questi RM, romano
di 44 anni che, al termine di una
attività di indagine, è stato arre-
stato dagli agenti della Polizia
di Stato del commissariato
Viminale, diretto da Mauro
Baroni, per detenzione ai fini di
spaccio di stupefacenti.
Durante la perquisizione a casa
dell’uomo, con precedenti di
polizia, i poliziotti hanno
sequestrato più di 2 kg. di mari-
juana ed un bilancino di preci-
sione oltre ad attrezzatura utile
alla coltivazione dello stupefa-
cente tra cui lampade, concimi
e numerosi vasi. I successivi
accertamenti hanno consentito
di appurare che l’uomo, a
breve, avrebbe dato avvio ad
una attività per la vendita di
“cannabis light” in zona
Casilino. Un altro sequestro
ingente è avvenuto nella zona
di La Rustica da parte degli
investigatori del V Distretto di
P.S. Prenestino: i poliziotti
hanno seguito una “vecchia
conoscenza” che entrava ed
usciva da un box auto. Quando

hanno deciso di bloccare DOG,
romano di 43anni, lo hanno tro-
vato con indosso alcune dosi di
hashish. La successiva perquisi-
zione del box dove armeggiava
il 43enne ha portato al rinveni-
mento di 53 panetti di hashish
più alcuni strumenti per il con-
fezionamento delle singole
dosi. Inutile lo stratagemma
pensato da D.O.G. che per
coprire l’odore acre del “fumo”
lo aveva sepolto con 5 kg di
chicchi di caffè. In totale la
droga sequestrata pesa 5, 5 kg e
la stima delle dosi ricavabili è di
più di 60 mila. L’uomo è stato
arrestato e per lui la magistratu-
ra, dopo la convalida dell’arre-
sto, ha disposto gli arresti
domiciliari con braccialetto
elettronico. Altri 7 arresti nella
periferia della capitale: nella
sola zona di competenza del VI
Distretto Casilino, gli investiga-
tori dello stesso ufficio di poli-
zia ed i colleghi della Sezione
Volanti, hanno arrestato in 5
differenti operazioni altrettanti
pusher. T.R. nascondeva la
cocaina da spacciare nel corri-
mano della ringhiera di un por-
tone di via Scorza; L.E. traspor-

tava lo stupefacente, sempre
cocaina, con un’Audi nuovissi-
ma sulla quale sono in corso
alcuni accertamenti; anche T.M
trasportava della cocaina ma
con un maxi scooter; anche C.F.
è stato arrestato perché nascon-
deva in tasca circa 10 grammi di
cocaina. Nella rete dei controlli
antidroga è finito anche un
minore trovato nella zona cono-
sciuta come “ferro di cavallo”
con 50 dosi di cocaina e 20 di
eroina. Nella zona di San Paolo,
gli agenti della Sezione Volanti
hanno arrestato una donna, BF,
che spacciava eroina. Oltre alla
droga che aveva appena ceduto
i poliziotti hanno trovato al 7
grammi dello stesso tipo nel-
l’abitazione della donna. Gli
investigatori del commissariato
Romanina hanno arrestato LR.
perché spacciava hashish da un
appartamento sito nelle palaz-
zine di edilizia popolare di via
Ferruccio Ulivi. Più a ridosso
del centro città sono stati arre-
stati 3 spacciatori: LF è stato fer-
mato nella sua abitazione alla
Garbatella. Quando i poliziotti
del VIII Distretto Tor Carbone
hanno svolto la perquisizione

l’uomo, con nonchalance, si è
appoggiato al balcone cercando
di buttare di sotto l’hashish che
nascondeva in una fioriera.
Sempre alla Garbatella, ma in
questo caso nel parco di via
Rosa Raimondi Garibaldi, gli
investigatori del commissariato
Colombo hanno fermato GF
mentre vendeva del “fumo”
che nascondeva nelle scarpe. A
casa GF. nascondeva altri 4
panetti di hashish. In piazza
Puricelli, gli agenti del XII
Distretto Monteverde hanno
arrestato GE sorpreso in strada
con alcuni grammi di cocaina.
Lo stesso anche in casa aveva
dello stupefacente insieme al
materiale per la preparazione
delle singole dosi. Altri arresti
al Pigneto, Quarticciolo e
Monteverde. Nel primo caso ad
operare sono stati gli uomini
del commissariato Porta
Maggiore che hanno fermato
SM mentre vendeva dell’eroi-
na. Cocaina è invece lo stupefa-
cente che nascondeva AB al
Quarticciolo; l’arresto in questo
caso è stato effettuato dal com-
missariato Appio. 
In piazza Trilussa, gli agenti del

commissariato Trastevere
hanno arrestato M.S.M mentre
vendeva della marijuana. 2 gli
arresti della Squadra di Polizia
Giudiziaria del commissariato
Viminale: NM operava nella
zona delle ferrovie c.d. laziali
ed è stato sorpreso con del
crack, mentre CL spacciava al
Quadraro; a lui sono arrivati
seguendo un “cliente” pedinato
fin dalla stazione Termini.
Rocambolesco l’arresto operato

dalle pattuglie dei commissa-
riati S. Lorenzo ed Esquilino:
MF è fuggito con una jeep all’alt
che gli era stato imposto nei
pressi del Verano; da lì è partito
un inseguimento che è termina-
to a piazza Indipendenza con il
danneggiamento delle volanti.
MF nell’auto trasportava 7 etti
di marijuana. Sono 5 i poliziotti
costretti a ricorrere alle cure
mediche a causa dei vari spero-
namenti tentati dal fuggitivo.

Proseguono i controlli antiabusi-
vismo dei Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma
nelle aree archeologiche a mag-
giore attrazione turistica della
Capitale. La missione dell’Arma
dei Carabinieri insita nel proprio
DNA è la tutela del patrimonio
culturale del Paese. Nel fine setti-
mana, infatti, le mirate attività
hanno portato a sanzionare 7
persone, per un ammontare di
28.300 euro.
COLOSSEO - Nell’area archeolo-
gica tra i Fori Imperiali e il
Colosseo, i Carabinieri del
Comando Roma Piazza Venezia
hanno sorpreso 5 cittadini stra-

nieri – quattro del Senegal e uno
del Bangladesh – che, tra i nume-
rosi turisti e passanti, erano
intenti nella vendita ambulante
abusiva di diversa merce. I
Carabinieri hanno sequestrato
aste per selfie, power-bank, col-
lane, braccialetti e bottiglie d’ac-
qua e nei confronti degli abusivi
hanno emesso anche l’ordine di
allontanamento dall’area del
Colosseo e del Centro Storico per
48 ore. I militari hanno seque-
strato le centinaia di articoli che
gli abusivi stavano proponendo
in vendita a passanti e turisti. 
SAN PIETRO - I Carabinieri
della Compagnia Roma San

Pietro, invece, hanno sanzionato
una cittadina della Repubblica
Dominicana e un cittadino del
Bangladesh che svolgevano l’at-
tività di intermediazione e pro-
mozione di tour turistici nella
Capitale con relativa vendita di
biglietti, senza averne titolo. I
Carabinieri hanno sorpreso la
donna a ridosso dell’area della
Basilica di San Pietro e l’uomo
davanti all’ingresso di Castel
Sant’Angelo mentre tentavano
di “acchiappare” clienti. I milita-
ri hanno sequestrato delle bro-
chure esplicative dei tour e dei
pacchetti turistici e finti badge
identificativi.

Nel fine settimana, i Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma hanno effettuato un ampio servi-
zio di controllo del territorio per fronteggiare ogni tipo
di illegalità e degrado nonché contenere eventuali epi-
sodi di “mala-movida”, in modo particolare nei quar-
tieri di San Lorenzo e Trastevere. I Carabinieri hanno
identificato oltre 300 persone, eseguito accertamenti
su 106 veicoli ed effettuato verifiche a diverse attività
commerciali due delle quali sanzionate. Il bilancio dei
controlli è di tre persone arrestate, 3 quelle denunciate
a piede libero. Nel quartiere San Lorenzo, i Carabinieri
della Compagnia Roma Piazza Dante, unitamente ai
colleghi del Gruppo di Roma, dei Nas e del Nucleo
Cinofili di Roma, hanno arrestato un 20enne romano,
per spaccio. Il giovane è stato notato cedere una dose
di hashish, in via Dei Sabelli ad un giovane, identifica-
to e segnalato alla competente Autorità territoriale, e
successivamente a seguito di perquisizione personale
trovato in possesso di 2 dosi di hashish nascoste all’in-
terno di un pacchetto di sigarette e custodito in una
pochette, assieme alla somma contante di 155 euro,
ritenuto provento dello spaccio. Poco dopo sempre
nella stessa zona, i militari hanno arrestato un cittadi-
no del Bangladesh di 35 anni, che a seguito di un con-
trollo è stato trovato in possesso di alcune dosi di
marijuana e hashish celati all’interno di una confezio-
ne di tabacco pronte alla vendita nonché della somma
contante di 30 euro, provento dell’attività illecita.
Infine hanno denunciato un 38enne romano, senza
fissa dimora e con precedenti, bloccato in via dei
Marsi, subito dopo aver ceduto una dose di hashish
ad un giovane. Con il contributo dei reparti del Nas, i
Carabinieri hanno sanzionate due attività commercia-
li – una in via Labicana per precarie condizioni igieni-
co sanitarie e contestuale segnalazione per carenze
strutturali, elevata sanzione di 1000 euro – in via
Tiburtina per mancata esposizione del cartello di vie-
tato fumare e contestuale segnalazione per carenze

strutturali, elevata sanzione di 400 euro – in via dello
Scalo di San Lorenzo eseguita solo una segnalazione
per carenze strutturali senza sanzione amministrativa.
I Carabinieri della Compagnia di Roma Trastevere,
nell’area storica del quartiere, con l’assistenza dei col-
leghi del Gruppo di Roma, nei pressi di Ponte Sisto
hanno arrestato un cittadino del Marocco, 20enne,
senza fissa dimora e con precedenti specifici, bloccato
subito dopo aver ceduto una dose di stupefacente,
probabilmente hashish, ad un acquirente identificato e
segnalato alla competente Autorità, che prima del
controllo da parte dei militari ha gettato l’involucro
nel Tevere, mentre nella tracolla del pusher i militari
hanno rinvenuto e sequestrato una dose di hashish e
260 euro in contanti, provento dello spaccio. Sempre a
Ponte Sisto i Carabinieri hanno denunciato a piede
libero un 33enne del Gambia sorpreso cedere dosi di
marijuana ad un giovane, e un 24enne siriano perché,
in piazza Trilussa, nel corso di una lite per futili moti-
vi ha tentato di colpire con un martello due romani di
29 e 32 anni. È accusato di minaccia aggravata e porto
abusivo di oggetti atti ad offendere oltre che di resi-
stenza a Pubblico Ufficiale perché nel corso dell’inter-
vento dei Carabinieri, ha tentato di divincolarsi per
evitare l’identificazione.



Punta la pistola contro i CC
arrestato un egiziano 55enne

Ruba uno smartphone 
e chiede il riscatto, 
arrestata 15 enne al Trullo

Due 16enni tentano di rubare
dalle auto in sosta, bloccati 
e denunciati dai Carabinieri

Frascati, finge di essere stato
investito e chiede risarcimento
Truffatore arrestato

All’ambasciata del Vietnam
in Italia incontro 
per il contrasto al Covid

Mala movida a Trastevere
Arrestate due giovani rapinatrici e denunciato un 27enne per ricettazione
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I Carabinieri del Gruppo di
Roma hanno eseguito un servizio
di controllo del territorio per
fronteggiare ogni tipo di illegalità
e degrado e contenere eventuali
episodi di “malamovida” nel
rione storico di Trastevere. Il
bilancio delle attività è di due
persone arrestate e un’altra
denunciata e più di 120 identifi-
cate.  In manette sono finite due
giovani romane di 18 e 16 anni,
sorprese in piazza Trilussa subito
dopo aver rapinato due studen-
tesse 19enni. I Carabinieri della
Stazione Roma Bravetta, arrivati
su richiesta delle due vittime,
hanno accertato che le rapinatrici,
in compagnia di un altro compli-
ce che è riuscito a dileguarsi, le
avevano colpite con calci e pugni
per poi rapinarle dei loro telefoni
cellulari.  Le immediate ricerche

dei militari hanno consentito, in
pochi minuti, di individuare e
fermare le due donne in una stra-
da limitrofa, dove sono state
bloccate e trovate in possesso del-
l’intera refurtiva. La 18enne è
stata associata presso il carcere di
Rebibbia, mentre per la 16enne si
sono aperte le porte del centro di
Prima Accoglienza "Virginia
Agnelli" di Roma. La refurtiva è
stata restituita alle due studentes-

se, una delle quali, dopo essere
stata accompagnata presso il
pronto soccorso dell’ospedale
“Fatebenefratelli", è stata dimes-
sa con una prognosi di 10 giorni
per una contusione allo zigomo e
trauma cranico non commotivo.
Poco più tardi, i Carabinieri della
Stazione Roma Trastevere hanno
denunciato in stato di libertà un
cittadino tunisino di 27 anni, in
Italia senza fissa dimora, per i

reati di ricettazione e false attesta-
zione sulla propria identità.
Nello specifico i militari, nel tran-
sitare in piazza Trilussa, sono
stati avvicinati da una studentes-
sa 27enne di Anzio, la quale ha
riferito di essere stata derubata,
poco prima, della propria borsa
con all’interno uno smartphone
di ultima generazione, denaro
contante e altri effetti personali. I
Carabinieri, dopo aver acquisito
una descrizione del ladro, hanno
subito attivato le ricerche nelle
vie limitrofe che hanno consenti-
to di rintracciare e bloccare il
27enne. L’uomo dopo aver forni-
to false generalità, con lo scopo di
sottrarsi all'identificazione, nel
corso della perquisizione è stato
trovato in possesso di parte della
refurtiva, restituita alla legittima
proprietaria.

I Carabinieri della Stazione di
Roma Settecamini nel tardo
pomeriggio di domenica hanno
arrestato un cittadino egiziano,
regolare sul territorio italiano. I
militari erano intervenuti a
seguito della richiesta di aiuto
pervenuta al 112NUE da parte
di una donna romena che
lamentava di essere stata minac-
ciata dal marito, un cittadino
egiziano di 55 anni, mentre sta-
vano discutendo all’interno
della loro abitazione, in località
Corcolle. Giunti sul posto, i
Carabinieri, effettivamente, tro-
vavano la donna all’esterno del-
l’abitazione che, in lacrime, spie-
gava loro che il marito, in preda
ai fumi dell’alcol, l’aveva minac-
ciata e ingiuriata, cacciandola di
casa. I militari, dunque, decide-
vano di parlare con l’uomo per
verificare quale fosse la motiva-
zione della lite e, soprattutto, lo
stato del 55enne. È stato proprio
dinanzi la porta dell’abitazione
che i due Carabinieri, mentre
parlavano con l’uomo, si sono
visti puntare addosso una pisto-
la. L’egiziano, infatti, durante la
discussione, ha dato in escande-
scenze e dalla cintura dei panta-
loni ha estratto una pistola, fino

a quel momento nascosta sotto
la maglietta che indossava.
Immediata la reazione dei due
Carabinieri che, con altissima
professionalità, riuscivano a
disarmare l’uomo e, dopo una
violenta colluttazione, lo amma-
nettavano. Solo dopo i militari si
avvedevano che la pistola era
una fedele riproduzione di
un’arma vera a cui era stato
tolto il tappo rosso che l’avrebbe
identificata come a salve. La
professionalità e il sangue fred-
do dei due Carabinieri ha con-
sentito che il gesto scriteriato
dell’egiziano non sfociasse in
tragedia. L’uomo veniva pertan-
to arrestato per resistenza e per
le lesioni cagionate ai due mili-
tari intervenuti e trattenuto a
disposizione dell’Autorità
Giudiziaria di Roma per la suc-
cessiva direttissima.

All’appuntamento per il
cosiddetto “cavallo di ritor-
no” si sono presentati oltre
alla vittima, anche i
Carabinieri che hanno arresta-
to una ragazzina di 15 anni,
domiciliata al campo nomadi
di via Candoni, con l’accusa
di estorsione.  Tutto nasce
dalla denuncia di un romano
di 53 anni, che, dopo aver
subito il furto del proprio cel-
lulare ha ricevuto indicazioni,
da un’ignota interlocutrice,
per la restituzione, previo il
pagamento della somma di
100 euro. I militari hanno
quindi organizzato un servi-
zio specifico e all’appunta-
mento prefissato, all’ingresso
del campo nomadi di via

Luigi Candoni, si sono pre-
sentati assieme alla vittima.
All’atto della restituzione
dello smart-phone i
Carabinieri sono intervenuti
bloccando la 15enne. All’atto
del fermo però la madre della
minorenne ed alcuni parenti
presenti nel campo nomadi
hanno protestato e inveito
vivamente contro i militari
senza conseguenze. Dopo l’ar-
resto la 15enne è stata accom-
pagnata in caserma e successi-
vamente, su disposizione
dell’Autorità Giudiziaria
competente, condotta presso
il centro di prima accoglienza
per minori di via Virginia
Agnelli. Il cellulare è stato
riconsegnato alla vittima.

La scorsa notte, a seguito di alcune segnalazioni giunte al 112, i
Carabinieri della Stazione di Roma Appia hanno denunciato a
piede libero per tentato furto aggravato e ricettazione in concor-
so, due nomadi di 16 anni, entrambi già noti alle forze dell’ordi-
ne. I due, unitamente ad un terzo complice di soli 12 anni, non
denunciato poiché minore di 14 anni e non imputabile, dopo
aver tentato di rubare all’interno di due autovetture parcheggia-
te in via Sebastiani, alla vista dei militari sono fuggiti a bordo di
un ciclomotore, risultato poi rubato. I militari, giunti all’indiriz-
zo indicato hanno notato i due fuggire e dopo un breve insegui-
mento li hanno raggiunti e bloccati poco distante. Subito dopo
sono stati accompagnati in caserma dove al termine delle attivi-
tà sono stati denunciati alla Tribunale per i Minorenni di Roma,
successivamente sono stati riaffidati ai genitori. Il mezzo è stato
sequestrato in attesa di essere riconsegnato al legittimo proprie-
tario.

All’appuntamento per il cosiddetto “cavallo di ritorno” si sono
presentati oltre alla vittima, anche i Carabinieri che hanno arre-
stato una ragazzina di 15 anni, domiciliata al campo nomadi di
via Candoni, con l’accusa di estorsione.  Tutto nasce dalla
denuncia di un romano di 53 anni, che, dopo aver subito il furto
del proprio cellulare ha ricevuto indicazioni, da un’ignota inter-
locutrice, per la restituzione, previo il pagamento della somma
di 100 euro. I militari hanno quindi organizzato un servizio spe-
cifico e all’appuntamento prefissato, all’ingresso del campo
nomadi di via Luigi Candoni, si sono presentati assieme alla vit-
tima. All’atto della restituzione dello smart-phone i Carabinieri
sono intervenuti bloccando la 15enne. All’atto del fermo però la
madre della minorenne ed alcuni parenti presenti nel campo
nomadi hanno protestato e inveito vivamente contro i militari
senza conseguenze. Dopo l’arresto la 15enne è stata accompa-
gnata in caserma e successivamente, su disposizione
dell’Autorità Giudiziaria competente, condotta presso il centro
di prima accoglienza per minori di via Virginia Agnelli. Il cellu-
lare è stato riconsegnato alla vittima.

Si sono incontrati oggi presso
l’Ambasciata dello Stato del
Vietnam, a Roma, l’Ambasciatrice
Nguyen Thi Bich Hue e Mario
Balzanelli, Presidente della Società
Italiana Sistema 118 (SIS118), invi-
tato ufficialmente all'incontro, al
fine di verificare la possibilità di
istituire, in tempi brevi, percorsi
culturali collaborativi in tema di

gestione preospedaliera della
COVID-19 nonché di studio e di
ricerca scientifica in Medicina di
Emergenza. “Un grande onore -
dichiara Mario Balzanelli - poter
collaborare con lo Stato del
Vietnam, mettendo a disposizione
del popolo vietnamita la nostra
esperienza diretta sul campo e i
nostri risultati conseguiti.”
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“Chi vive nella zona di Prati e Trionfale lo
sa: studiare in questo territorio è IMPOSSI-
BILE perché non ci sono aule studio.”
Questa la denuncia di Antonio Serra sulla
piattaforma Change.org, e che chiede delle
aule studio adeguate per i quartieri Prati e
Trionfale. La petizione, che si rivolge agli
enti locali quindi Comune, Regione e I
Municipio, ha già superato le 300 firme.
“Eppure, una biblioteca c’è”, prosegue il
testo, “è la Giordano Bruno, che da anni si
impegna contantissime attività culturali. Il
problema però è la sua capienza. Per inten-
derci: qui a Roma una biblioteca ha media-
mente uno spazio di 700 m². Persino le più
piccole sono di circa 300 m². Parliamo di
spazi che hanno fra gli 80 e i 40 posti per
studiare. Ecco, nella Giordano Bruno sono
solo SEI, per appena 100 m² del tutto inade-

guati per l’utenza studentesca di questo ter-
ritorio.” “A Roma servono spazi adeguati
per lo studio”, continua il promotore, “e a
Prati serve una biblioteca che consenta a
qualsiasi ragazzo e ragazza di andare a stu-
diare fuori dalle propria mura di casa, trop-
po spesso veicolo di distrazioni o problemi.
E la nostra idea è questa: trasferire la biblio-
teca Giordano Bruno in un altro immobile
con locali più ampi. Qui, al Mercato
Trionfale. Nella parte sx sovrastante infatti
vi sonotre gallerie. Parliamo di circa 500 m2
vuoti, che non ospitano alcuna attività
all’interno. In poche parole: si prende uno
spazio non sfruttato e lo si rende un luogo
pubblico per consentire a tutti di studiare!”
Serra rivolge un messaggio direttamente ai
decisori coinvolti “vi scrivo facendomi por-
tavoce di un’intera comunità di ragazze e

ragazzi del I Municipio. Qui esiste un’inte-
ra area (quella dell'ex Municipio XVII) in
cui non vi sono aule studio all'altezza.
Parliamo di un perimetro che ospita ben
cinque scuole pubbliche e in cui abita una
grandissima fetta di studenti universitari. 
L’unica biblioteca presente della zona è la
Giordano Bruno, la quale però avendo a
disposizione solo 100m² presenta appena
sei posti studio. Vogliamo trasferire la
Biblioteca in un altro immobile e abbiamo
pensato al Mercato Trionfale come nuova
destinazione. Per questo ho lanciato una
petizione su Change.org. Ma abbiamo biso-
gno delle istituzioni per il cambiamento.
Abbiamo bisogno di voi. Dateci una mano.
Siamo una generazione che vuole solo eser-
citare un diritto che gli è stato negato: poter
studiare”.

Al via dal 13 settembre la quarta edizione di Avvistamenti, la
rassegna di proiezioni e spettacoli ad ingresso gratuito su preno-
tazione (06/2010579 e promozione@teatrotorbellamonaca.it),
che quest’anno si svolgerà all’Arena Teatro Tor Bella Monaca
fino al 19 settembre. Nella giornata di apertura il pubblico potrà
assistere alle ore 21 alla proiezione di Butterfly di Alessandro
Cassigoli e Casey Kauffmann, un omaggio a Irma Testa, la ven-
titreenne di Torre Annunziata che ha conquistato la medaglia di
bronzo ai Giochi di Tokyo 2020 e il documentario La Boxe dei
Quartieri di Mariella Bussolati. La manifestazione è promossa
da Roma Culture, organizzata dal Municipio Roma VI con
l’Istituzione Biblioteche di Roma Capitale, il Teatro Tor Bella
Monaca, l’ASI - Agenzia Spaziale Italiana, l’Istituto Luce e il Rif
Museo delle Periferie. Per info e programmaculture.roma.it.
Con proiezione di film, documentari e musica, Avvistamenti
celebra la ripartenza con un nuovo inizio, attraverso la forza e la
potenza espressiva del cine-
ma. Un osservatorio specia-
le per guardare lontano, con
film di forte impatto che
mettono a fuoco la periferia
del riscatto sociale e umano,
che raccontano la straordi-
naria conquista della luna,
che reinterpretano la com-
media all’italiana, senza tra-
lasciare il cinema di anima-
zione e la grande musica.
Sono 6 le sezioni nella pro-
grammazione settimanale
della rassegna: Cinema e
Sport a cura di Biblioteche
di Roma e Istituto Luce con
una giornata interamente dedicata alla boxe; Oltre La Città:
Cinema e Periferie a cura di RIF Museo delle Periferie con una
talk in cui l’urbanista Carlo Cellamare e il direttore del Museo
delle Periferie, Giorgio De Finis si confrontano e due documen-
tari su periferie e comunità migranti; Cinema e Scienza a cura
dell’Agenzia Spaziale Italiana e Istituto Luce che valorizza,
attraverso i documentari Dalle torri alla luna, l’Italia dello spa-
zio, Luna Italiana, l’area sud-est del territorio romano dove il
Teatro Tor Bella Monaca convive e dialoga con Istituzioni ed
Enti di ricerca dedicati alla cultura, alla scienza e alla formazio-
ne. E ancora uno sguardo all’intrattenimento familiare con le
sezioni Cinema Family a cura dell’Istituto Luce e Agenzia
Spaziale Italiana e il film Non ci resta che il crimine di
Massimiliano Bruno e Avvistamenti KIDS a cura di Biblioteche
di Roma, dedicato ai più piccoli con la proiezione del film di ani-
mazione La regina delle nevi: la terra degli specchi di Robert
Lence. Avvistamenti termina domenica 19 settembre all’insegna
della musica: il Teatro Tor Bella Monaca, Biblioteche di Roma e
Istituto Luce propongono il concerto Dai Balcani al Mar Baltico:
Musiche Ebraiche della “Zona Di Residenza” con Gabriele Coen
e New Klezmer Trio e i film  Bohemian Rhapsody di Bryan
Singer e I wish I was like you di Luca Onorati dedicati rispetti-
vamente ai Queen e ai Nirvana.

L’ingresso del Teatro Tor Bella Monaca

“Avvistamenti”
tutto pronto al Teatro
di Tor Bella Monaca

Apre il nuovo centro antiviolenza di Roma Capitale, a via Casal
del Marmo, nel Municipio XIV. Con questo nuovo sportello sal-
gono a 9 le nuove strutture di questo tipo aperte dal
Campidoglio. Il Cav non sarà designato con il toponimo della via:
in virtù del recente percorso partecipativo per intitolare i centri a
persone divenute simbolo della lotta alla violenza sulle donne,
porterà il nome di Teresa Buonocore, “mamma coraggio”, vitti-
ma di camorra e femminicidio, uccisa a Napoli nel 2010 per aver
denunciato chi aveva abusato di una delle figlie. L’immobile è di
proprietà del Municipio XIV, che ha contribuito alla ristruttura-
zione. Il servizio è curato dal Dipartimento Pari Opportunità di
Roma Capitale attraverso l’affidamento a un ente gestore. I cen-
tri antiviolenza di Roma Capitale offrono servizi specialistici tra
cui colloqui personalizzati, assistenza psicologica, consulenze
legali, supporto ad eventuali figli minori, mediazione culturale
per le donne straniere, orientamento al lavoro e all’autonomia
abitativa. Il sostegno offerto è contro ogni tipo di violenza di
genere: fisica, sessuale, psicologica, domestica, economica, stal-
king, molestie sul lavoro. Per ogni donna viene offerto un piano
personalizzato di fuoriuscita dalla violenza. Le operatrici del cen-
tro in via Casal del Marmo 118 sono raggiungibili h24 al numero
331-2647130 o tramite il Numero Nazionale Anti Violenza e
Stalking 1522. È inoltre possibile inviare un’e-mail all'indirizzo
cav.casalmarmo@gmail.com. La sede è aperta dal lunedì al
venerdì dalle 9.00 alle 19.00.  L’elenco aggiornato delle strutture
antiviolenza presenti in città e di tutti i contatti utili - compresi i
tre numeri WhatsApp - è disponibile sulla pagina “Roma per le
donne”, qui sul portale di Roma Capitale.

Nuovo Centro Antiviolenza
nel Municipio XIV di Roma

La Giunta capitolina ha approvato la delibera di variante al pro-
getto urbanistico definitivo per il completamento delle opere
pubbliche del Programma di Recupero Urbano (PRU) Tor Bella
Monaca. I nuovi indirizzi di pianificazione su cui si basa la
variante sono finalizzati a contenere il consumo di suolo riducen-
do la frammentazione delle aree edificate per migliorare la frui-
bilità, le prestazioni ambientali e le qualità paesaggistiche oltre a
densificare i nodi urbani già infrastrutturati. Importante la condi-
visione degli obiettivi con il Municipio VI che ha attivamente col-
laborato alla revisione del Piano. Attraverso il provvedimento,
che fa seguito alla nuova convenzione stipulata a marzo del 2021
tra Roma Capitale e Galotti SpA, soggetto attuatore del program-
ma urbanistico, il progetto prevede: - la realizzazione delle nuove
complanari e svincoli dal GRA (già approvati e finanziati con
precedenti atti); - la riduzione e la concentrazione delle destina-
zioni residenziali e dei relativi servizi (scuole e centri civici) nella
zona Sud (lato via Casilina) adiacente alla fermata “Torrenova”
della linea C della metropolitana, al fine di contenere il consumo
di suolo e rendere la fermata della metropolitana accessibile a
piedi da tutti gli edifici dell’insediamento; - il ripensamento del-
l’edificio commerciale e delle aree a parcheggio con l’obiettivo di
realizzare così un insediamento al diretto servizio dell’ambito
urbano; - la realizzazione di un nuovo sistema di strade in grado
di raccordare la maglia viaria esistente per favorire una migliore
circolazione in tutto il quartiere e in particolare nell’area di Torre
Gaia; - la creazione di un vasto sistema di aree verdi tra l’edifica-
to e il GRA, liberato da previsioni edificatorie e reso accessibile
dal nuovo sistema viario e ciclopedonale. 

Pru di Tor Bella Monaca
Verso il completamento

La denuncia di Antonio Serra sulla piattaforma Change.org 
Oltre 300 firme sulla petizione online
per la sede della Biblioteca Trionfale



Arte, emozioni, letture anima-
te, sculture e ricamo. Ad
Abilmente Roma, Il Salone
delle Idee Creative di Italian
Exhibition Group (IEG), labo-
ratori dedicati a crochet, calli-
grafia, feltro, uncinetto free-
form, tombolo, tecniche anti-
che e patchwork, offrono a tutti
l’opportunità di liberare la
creatività, cimentarsi in attività
ludiche e sperimentare proget-
ti nuovi e creativi. Dal 23 al 26
settembre alla Fiera di Roma
(Hall 1 - Ingresso Est) in pro-
gramma workshop educativi e
formativi per visitatori di tutte
le età, disponibili su prenota-
zione attraverso il
sitowww.abilmente.org/it/ro
ma. L’Associazione culturale
“Etra” propone un viaggio alla
riscoperta del tombolo e delle
tecniche antiche con l’obiettivo
di affermare, valorizzare e dif-
fondere le arte manuali tipiche
della tradizione italiana. Le
maestre e le allieve saranno
disponibili per dimostrazioni e
workshop attrezzate di fili
colorati, fuselli, tomboli e pun-
teruoli per conoscere storia,
tecnica e segreti di queste arti
del passato. Atteso ritorno ad
Abilmente Roma per
l’Associazione Strade Diffuse
che, assieme a Famiglie al
Lavoro Magazine, accoglierà i
visitatori con progetti artistici e
attività formative. In program-
ma corsi per chi vuole intra-
prendere l’attività di artigiano
o per chi è alle prime armi e
vuole migliorare le proprie abi-
lità manuali, trasformando la
propria passione in un lavoro.
Ma la creatività prenderà
forma anche attraverso i wor-
kshop per fare massaggi con
l’argilla, imparare le tecniche
di calligrafia creativa, scoprire
gli oli essenziali, progettare
piantine con la pasta polimeri-
ca, pitturare la ceramica e deco-
rare le torte. L’Associazione
Strade Diffuse dà ampio spazio
anche alla narrativa con diversi
appuntamenti: "Storytelling
Lab", corso in lingua inglese

(venerdì 24), “Tauccine’s
Library”, laboratorio con sto-
rie, personaggi, carta e forbici
(sabato 25) e le due letture ani-
mate con performance coreo-

grafica “Fatainchiosto: la vera
storia di Fata Inchiostro” (saba-
to 25) e “Fatainchiostro: La
principessa raminga” (domeni-
ca 26). A coronare l’angolo let-

tura è la Libreria Centostorie di
Roma - circuito Cleio, che orga-
nizza laboratori tra viaggi lette-
rari e autori d’infanzia. In pro-
gramma il “Piccolo blu e picco-

lo giallo” (venerdì 24), le
“Letture animate a Juke Box”
(sabato 25 e domenica 26),
“Emozioniamoci” (sabato 25) e
“Alla scoperta di Leo Lionni”

(domenica 26). L’Associazione
Gomitolorosa promuove la
lanaterapia per favorire il
benessere riciclando le lane
autoctone e salvaguardando il
benessere dell’ambiente. Ad
Abilmente Roma offre labora-
tori di uncinetto per realizzare
tanti Granny Square, mattonel-
le quadrate che verranno appe-
se alla “parete della solidarie-
tà” con l’obiettivo di realizzare,
una volta assemblate, almeno 5
coperte da donare
all’Associazione Sheep Italia
per scopi umanitari. Altra
novità in fiera è l’Associazione
Imparare è Facile, che propone
laboratori creativi anche per i
più piccoli. In quest’area si pos-
sono realizzare gioielli all’unci-
netto, creare i bijoux con le per-
line, imparare l’arte del macra-
mè e del cucito creativo e anco-
ra divertirsi a decorare il legno
con la pittura, apprendere le
tecniche del soutache e dell’un-
cinetto. La visita al Salone della
Creatività sarà all’insegna della
massima sicurezza: l’ingresso
alla manifestazione sarà con-
sentito col Green pass (che cer-
tifica la guarigione o la vacci-
nazione) e previo controllo
della temperatura corporea e
utilizzo della mascherina. Chi
non fosse in possesso di Green
Pass potrà presentare l’esito
negativo di un tampone ese-
guito nelle ultime 48 ore.
FOCUS ON ABILMENTE:
ABILMENTE è la grande festa
italiana della manualità creati-
va organizzata da Italian
Exhibition Group, punto di
riferimento in Italia per le com-
munity di crafters e appassio-
nati del Do It Yourself. Aperta
al grande pubblico e adatta a
tutta la famiglia, comprende
tre appuntamenti annuali: -
Abilmente Roma, 23-26 settem-
bre 2021, in Fiera Roma; -
Abilmente Vicenza, 14-17 otto-
bre 2021, nel quartiere fieristico
di Vicenza; - Abilmente
Milano, 4-7 novembre 2021,
Superstudio Maxi, Milano
Famagosta.

Arti antiche, benessere, salvaguardia dell’ambiente e tanto altro. Nella nuova
edizione capitolina del Salone delle Idee Creative di Italian Exhibition Group previsti
quattro giorni di corsi, lezioni e laboratori per imparare in allegria e sicurezza
Ieg: ad “Abilmente Roma”
apprendimento e divertimento

Sta per partire il 29esimo Annual
Meeting dell’European
Orthopaedic Research Society
(EORS) che quest’anno torna ad
essere in presenza. Dal 15 al 17 set-
tembre nella Capitale confluiranno
molti esperti di fama internaziona-
le provenienti dal mondo dell’or-
topedia, dell’ingegneria medica e
della biologia. Tantissimi i temi al
centro di un programma di eccel-
lenza. “Il Congresso EORS rappre-
senta un momento per divulgare
tutte le ricerche e i progressi nel-
l’ambito dell’ortopedia. Per questo
si parlerà di protesica, di medicina
rigenerativa, di robotica, di realtà
aumentata che sono nuove tecno-
logie che stanno entrando di pre-
potenza nelle nostre sale operato-
rie per migliorare le performance
del chirurgo. Questa tre giorni ci
offre anche l’opportunità di appro-
fondire la tematica della digitaliz-
zazione in ortopedia e l’uso di tec-
nologie come l’Intelligenza
Artificiale e il Machine Learning
che consente al medico di usare le
capacità computazionali per ana-
lizzare una grande quantità di dati

e ottenere delle diagnosi precisio-
ne a vantaggio del paziente. La
medicina rigenerativa sta affron-
tando inoltre un momento trasla-
zionale importante perché terapie
che fino a poco tempo fa erano
ancora in studio in laboratorio o
sul modello animale, oggi sono
arrivate al letto del paziente. E
ancora si parlerà di rigenerazione
della cartilagine, dell’osso, dei ten-
dini, del disco intervertebrale e
tutti i tessuti che formano il siste-
ma di locomozione”, spiega il dot-
tor Gianluca Vadalà, Congress
Chair and EORS President e
Medico di Ortopedia e Chirurgia
Vertebrale, Ricercatore di Malattie
dell’apparato locomotore presso il
campus Bio-Medico di Roma. “La
mission della Società - aggiunge
Vadalà - è quella di promuovere la

ricerca in ortopedia. Il congresso
annuale è un appuntamento fon-
damentale anche per poter offrire
l’opportunità a tutti i soci di incon-
trarsi e collaborare. La ricerca ha
bisogno di un confronto multidi-
sciplinare non solo tra chirurghi
ma anche con gli ingegneri, i biolo-
gi, i veterinari per guardare alle
nuove frontiere in ortopedia. I gio-
vani sono un aspetto fondamenta-
le soprattutto per questa edizione
che ospita molte attività pensato
per i giovani ricercatori e chirur-
ghi. Abbiamo dato loro la possibi-
lità di condurre le sessioni accom-
pagnate da dei senior e in partico-
lare si affronterà in un panel dedi-
cato a come poter sviluppare la
propria carriera. Le nuove genera-
zioni devono essere invogliate a
rimanere nell'ambito della ricerca

ortopedica e noi dell’EORS cer-
chiamo di farlo così”. “Per la
nostra Università è importante
‘ospitare’ questa tre giorni perché
si tratta di un congresso europeo
dedicato alla ricerca e alla forma-
zione applicate all’ortopedia.
Elementi fondamentali e prope-
deutici all’assistenza e alla cura del
paziente. Stiamo parlando della
ricerca traslazionale la sola in
grado di offrire una applicazione
immediata dei risultati ottenuti
prima in laboratorio sull’animale e
poi trasferiti sull’uomo”, ha
dichiarato il Professor Vincenzo
Denaro, Honorary Chair EORS,
Primario Emerito di Ortopedia e
Traumatologia nonché Professore
Ordinario di Malattie dell’appara-
to locomotore del Policlinico
Universitario Campus Bio-Medico

di Roma. “Il 2021 è un anno parti-
colare perché traccia l’inizio di una
nuova era per noi ortopedici gra-
zie ai progressi conseguiti nel
campo della telemedicina, della
chirurgia virtuale e della robotica.
Questi nuovi strumenti servono
per aumentare la precisione del-
l’atto operatorio e per migliorare
allo stesso tempo le performance
dei chirurghi meno esperti che
migliorano le proprie skills offren-
do il migliore risultato possibile al
paziente. L’evoluzione dell’inge-
gneria biomedica e della robotica
migliorano l’aspetto biomeccanico
delle articolazioni che unita all’uso
della realtà aumentata offrono al
chirurgo la possibilità di avere
un’arma in più, un “angelo custo-
de” in sala operatoria” ha detto
infine il Professor Rocco Papalia
Congress Chair e Direttore di
Ortopedia e Traumatologia,
Professore Ordinario di Malattie
dell’apparato locomotore e
Direttore della Scuola di
Specializzazione in Ortopedia e
Traumatologia presso l’Università
Campus Bio-Medico di Roma.

Al via Eors, il congresso di ortopedia
con esperti internazionali a Roma
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di Alberto Sava

L’emergenza sanitaria in Italia
dovrebbe concludersi alla fine
dell’anno in corso, ma green-
pass e tampone ci accompa-
gneranno per molto tempo
ancora. Dopo due anni scola-
stici in dad, da ieri le scuole
sono tornate in presenza e pre-
sto toccherà anche ai lavorato-
ri pubblici e privati. La stra-
grande maggioranza degli ita-
liani sono vaccinati, ma altri
non lo sono e queste ultimi
dovranno fare il tampone ogni
48 ore per poter svolgere libe-
ramente una vita di interazio-
ne. Recentemente Governo e
Farmacisti hanno firmato un
protocollo per garantire il tam-
pone rapido a costi calmierati.
Convenzione a cui hanno ade-
rito i Comuni italiani ed anche
le municipalità del nostro ter-
ritorio litorale-lago. Cerveteri,
manco a dirlo, è fuori! Quindi
i cerveterani che dovranno
fare il tampone ogni 48 ore a
prezzo calmierato dovranno
recarsi nei Comuni vicinori,
mettersi in fila per finire in
coda nelle svariate liste d’atte-
sa che già ci sono. 
Il consigliere comunale civico
Alessandro Magnani denuncia
questa situazione e chiama in
causa il sindaco Pascucci, con
una interrogazione
all’Amministrazione cittadina.
Di seguito il testo della inter-
rogazione, già pubblicata da
altri senza commenti. Noi rite-
niamo invece che il tema meri-
ti tratta la massima attenzione
da parte di tutti e abbiamo
fatto degli approfondimenti.
Prima delle approfondimenti,
interviste, le proposte de la
Voce ed il commento in chiu-
sura, vi proponiamo il testo
della interrogazione del consi-
gliere Alessandro Magnani. “Il
5 Agosto 2021 la Presidenza
del Consiglio dei Ministri pub-
blicava sul proprio sito un
avviso, informando che con
Federfarma, A.S.SO.FARM e
Farmacie Unite si è arrivati
alla sigla di un protocollo d'in-
tesa per i test antigenici rapidi
in farmacia, validi per il Green
Pass, dove si prevede che pres-
so gli esercizi aderenti il prez-
zo del test a favore dei minori
di età compresa tra i 12 e i 18
anni sarà pari a 8 euro, mentre
per gli over 18 tale prezzo è
fissato a 15 euro, quindi cal-
mierati. Ma nel nostro comune
non è possibile fare alcun test,
perché non abbiamo Farmacie
disponibili al servizio. Eppure,
l’art.50 del TUEL parla chiaro:
spetta al Sindaco la competen-
za ad adottare ordinanze con-
tingibili e urgenti in caso di
emergenze sanitarie o di igie-

ne pubblica a carattere esclusi-
vamente locale. Ed altresì il
sindaco coordina e riorganizza
gli orari degli esercizi com-
merciali, dei pubblici esercizi e
dei servizi pubblici, nonché gli
orari di apertura degli uffici
pubblici localizzati nel territo-
rio, al fine di armonizzare
l'espletamento dei servizi con
le esigenze complessive e
generali degli utenti. È il
decreto-legge 23 luglio 2021 n.
105, all’art. 3 e 4, che oggi con-
sente ai soggetti muniti di una
delle certificazioni verde
covid-19, l’accesso ai servizi
ed a numerose attività. Siamo
consapevoli che purtroppo il
nostro comune è uno dei pochi
non presenti nell’elenco
governativo delle città che
hanno aderito al protocollo
fino al 30 settembre 2021.
Elenco nel quale figurano
invece Civitavecchia,
Manziana, Bracciano,
Ladispoli, Santa Severa, per
citarne alcune vicine a noi,

dove la somministrazione dei
test antigenici rapidi in farma-
cia può avvenire direttamente
da parte dei farmacisti ovvero
da parte di personale sanitario
abilitato (infermiere, biologo)
all’uopo individuato dal titola-
re o direttore tecnico della far-
macia stessa. Abbiamo chiesto
quindi con un'interrogazione
alla nostra amministrazione,
che non perde occasione di
investire molte energie e soldi
pubblici su eventi utili a fare
da spot mediatico, il motivo
per cui nelle farmacie di
Cerveteri ad oggi non è possi-
bile effettuare alcun tipo di
test antigenico, costringendo
così il cittadino a recarsi nei
comuni limitrofi, gravando
sulle liste di attesa degli stessi.
Liste che ad oggi hanno un
tempo stimato di anche 4 gg
per ricevere appuntamento.
Un tempo che mette netta-
mente in ginocchio un cittadi-
no che ha urgenza o bisogno
ciclicamente di accedere ai

test. Chiediamo ulteriormente
se Cerveteri può considerarsi
da ora pronta per i prossimi
mesi ad allinearsi ai comuni
vicini. Nel caso non lo fosse,
quando pensa che potrà esser-
lo? Intanto il cittadino ancora
una volta sulle cose importan-
ti viene lasciato solo e senza
mezzi, mentre poi dal palco di
un evento estivo spacciato per
eco-friendly, della cui gratuità
tanto ci si vanta ma per realiz-
zare il quale Cerveteri contri-
buisce per buona parte, ci si
permette anche di fare la
morale”. L’interrogazione
pone domande a cui sarà bene
che il sindaco Pascucci dia le
dovute risposte.
A Cerveteri ci sono 9 farmacie,
cinque pubbliche e quattro
private. Con il Comune socio
di maggioranza, la municipa-
lizzata di vicolo Sollazzi gesti-
sce le cinque farmacie comu-
nali e noi abbiamo chiesto
all’Amministratore della
Multiservizi, Claudio Ricci

perché le farmacie pubbliche
non garantiscono il servizio
dei tamponi a prezzo calmie-
rato. “La norma prevede -spie-
ga Claudio Ricci-che per effet-
tuare tamponi in farmacia
(così come in qualsiasi altra
struttura preposta a svolgere
tale tipo di attività) deve esser-
ci una separazione negli
ingressi e negli ambienti utiliz-
zati, per questo tipo di esame,
rispetto a quello del normale
flusso dei clienti/pazienti per
la cui tutela, oltre a quella dei
lavoratori, tale norma trova la
sua ragione. In nessuna delle 5
farmacie comunali ed in realtà,
per quel che mi risulta, nem-
meno nelle altre 4 farmacie
private presenti sul territorio,
questo requisito è soddisfatto”
conclude Claudio Ricci.
Prendiamo atto della mancan-
za di requisiti tecnici, ma è
compito della politica farsi
carico dei problemi, affrontarli
e risolverli ove possibile. La
scorsa estate abbiamo avuto

modo di osservare la snellezza
degli imput dell’amministra-
zione comunale a Campo di
Mare, dove dal niente sono
sorti palchi per spettacoli, reti-
colati di cordame per tracciare
corridoi e aree parcheggi, un
piccolo esercito di steward per
supporto e controlli etc. etc.
Ritornando alla mancanza di
requisiti delle nostre cinque
farmacie comunali, crediamo
si possa fare molto di più del
niente per evitare questa
discriminazione tra cittadini
cerveterani e quelli dei comuni
vicini. Serve impegno da parte
della politica! Ecco due propo-
ste di mero buon senso e rapi-
de, come il tampone a prezzo
calmierato: nel centro storico il
Comune è padrone dell’ex
sede da cui è stata ‘sfrattata’
l’Assovoce, con un’azione
indegna. Si tratta di locali
comunali già liberi, disponibili
e con il requisito del doppio
accesso, quindi basterebbero
pochi interventi per renderla
idonea ed evitare così una
pesante ed onerosa discrimi-
nazione per i nostri cittadini.
Ripetiamo, compito della poli-
tica è gestire e risolvere i pro-
blemi! Un’altra proposta: la
sede Avis, in via Martiri della
Foibe, è collocata all’interno di
locali ampi e luminosi con ben
cinque vetrine. Noi abbiamo
sentito il presidente dell’Avis
Luigi Mecucci che ha dichiara-
to: “ La nostra sede ha doppi
ingressi, uno per la sala medi-
ca e l’altro per la sala prelievi.
I nostri locali sono accreditati
Asl e quindi sono idonei sia
per i vaccini che per i temponi.
Se l’Amministrazione ci
dovesse chiedere la nostra
disponibilità, noi ci siamo!
Ovviamente dovrebbe essere
una richiesta scritta ed oppor-
tunamente motivata. Prima di
concludere una notizia: vener-
dì 10 settembre scorso abbia-
mo superato brillantemente
un’ispezione Asl, che ha con-
fermato l’idoneità sanitaria
della sede Avis di Cerveteri.
La disponibilità dell’Avis è
solo per essere di supporto
alla comunità di Cerveteri”,
chiosa l’amico Giggetto.
Facciamo notare che già dallo
scorso anno a Ladispoli un
laboratorio privato organizzò
una struttura lampo distaccata
dalla propria sede, in piazza
Rossellini, per effettuare i tam-
poni sia rapidi che molecolari.
Esortiamo Pascucci e
l’Amministrazione cittadina a
darsi da fare. Speriamo che
non sia già troppo tardi, vista
l’imminenza della scadenza
del mandato e quindi la fine di
ogni coinvolgimento diretto
del sindaco uscente.

Per le Aquae Ceretane arrivano
500mila euro per il loro restauro e la
loro valorizzazione. Ad annunciarlo è
stato il direttore del museo e della
navigazione antica, Flavio Enei. «Si
tratta di un investimento importante
che porteranno a un risultato notevo-
le». Il sito delle Aquae Ceretane è un
complesso termale, come spiegato
dallo stesso Enei «ben conservato
anche in elevato» e presenta un calda-
rium, una grande piscina e un tepida-
rium molto ben conservato» ricordato
anche in antichi testi. Negli anni 80

furono notate delle iscrizioni con delle
dediche a Giove e alla fonte di Ercole. I
lavori di restyling che ora saranno
avviati grazie al finanziamento ottenu-
to dovrebbero terminare entro il 2022.
Già negli ’80 erano iniziati i lavori di
scavo da parte della Sovrintendenza
archeologica, e la struttura era stata
anche in parte restaurata. Poi, come
spesso accade, per carenza di fondi
tutto si è fermato e le Aquae Ceretane
sono sprofondate nuovamente nel
dimenticatoio per decenni con la vege-
tazione che man mano l’ha fatta da

padrone, proprio come ai ladri che lo
hanno depredato. Poi, negli anni scor-
si il Gruppo archeologico del territorio
caerite e il museo civico di Santa
Marinella, in accordo con la sovrinten-
denza, sono tornati a puntare i rifletto-
ri sul sito, rimboccandosi le maniche e
restituendogli il suo antico splendore.
Ed è proprio grazie a questo interven-
to di restyling che ora le Aquae
Ceretane possono vantare il finanzia-
mento di circa 500mila euro per una
sua più completa valorizzazione e
rimessa in sicurezza.

Il sito a Pian della Carlotta rivalorizzato dal Gruppo Archeologico del Territorio 
Caerite in collaborazione con il museo civico di Santa Marinella e la Sovrintendenza

Aquae Ceretane, in arrivo 500mila euro
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Cerveteri fuori dal protocollo tra Governo e Associazioni di categoria per i tamponi a prezzi calmierati

Farmacie comunali, tutte senza requisiti!
Il consigliere comunale Alessandro Magnani interroga Sindaco
e Amministrazione. Interviste, approfondimenti e proposte de ‘la Voce’



E anche all’Istituto Comprensivo Cena
ha suonato la prima campanella.
Garantita la sicurezza, il distanziamen-
to, ma anche la didattica digitale inte-
grata. La scuola presenta diverse novi-
tà, è una scuola che non si ferma e che
costruisce i suoi percorsi sulle esigenze
degli alunni. È in arrivo un’aula STEM
e, come già anticipato, la biblioteca sco-
lastica che, oggi, genitori e alunni
hanno potuto ammirare attraverso le
vetrate. E la biblioteca è quasi pronta
per essere inaugurata e lo sarà grazie al
contributo di molti esercizi commercia-
li che hanno mostrato di avere a cuore
la cultura, l’istruzione dei ragazzi, il
benessere della comunità perché una
biblioteca è di tutti ed è per tutti. Lo sti-
molo iniziale lo ha dato l’Erboristeria In
Sole che ha donato le scaffalature, ma è
stata appunto seguita da tanti altri. Si
ringrazia per i contributi: Cafe’
d’Europe, Armeria Stella, Bar Del Gufo,
Macelleria Soc Noi srl, Solletico giocat-
toli, Jolly bar, Ristorante “I quattro
Ricci”, il Quotidiano “la Voce” e poi
ancora Cartoleria Punto Carta per il
materiale didattico e Tipografia Baldini
per la stampa dei manifesti. A loro tutti
va il ringraziamento della comunità
scolastica per aver compreso che “chi
legge vola in alto”.

Suona la campanella,
il sindaco Pascucci:

“Questo nuovo inizio
ci aiuti a superare gli ostacoli

che abbiamo incontrato”
Puntuali gli auguri del Sindaco di
Cerveteri, Alessio Pascucci ai suoi cit-
tadini più giovani: “La nostra meravi-

gliosa Costituzione ci insegna che la
scuola deve essere per tutti. Le diffi-
coltà di questi due anni di pandemia
hanno messo in discussione il vostro
diritto all’istruzione e anche al diverti-
mento. L’augurio per tutti, bambine e
bambini, ragazze e ragazzi, è che que-
sto nuovo inizio ci aiuti a superare gli

ostacoli che abbiamo incontrato. Un
grande “in bocca al lupo” soprattutto
a chi si troverà a vivere un nuovo ciclo
scolastico o magari a seguire i primi
corsi universitari. Con la certezza che
accanto allo studio, ci saranno le belle
amicizie, quelle che vi porterete dietro
tutta la vita. Buon anno scolastico”.

Amici della Musica:
aperte le iscrizioni ai corsi
Come ogni anno riaprono le
iscrizioni ai corsi dell’associazione
Amici della Musica, realtà artistica
e di formazione musicale di
Cerveteri diretta dal Maestro
Augusto Travagliati, che da oltre
25anni avvicina e prepara alla
musica ragazzi e ragazze e più in
generale chiunque voglia impara-
re a suonare uno strumento.
Docenti qualificati e di lunga
esperienza impartiranno all’inter-
no dei locali di Case Grifoni in
Piazza Santa Maria, nel cuore del
Centro Storico, lezioni di piano-
forte, tastiere elettroniche, violi-
no, canto, clarinetto, saxofono,
tromba, trombone, chitarra classi-
ca e moderna e batteria.
“L’Associazione Amici della
Musica è un’eccellenza della
nostra città - dichiara Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri - è
da lì che nasce il Gruppo
Bandistico Caerite, la meravigliosa
banda di Cerveteri che da sem-
pre ci regala grandi emozioni e
momenti di musica davvero
importanti. Dal jazz alla classica, i
corsi sono aperti a qualunque
genere musicale e per tutti colo-
ro che hanno il desiderio di colti-
vare la propria passione per la
sacra arte della musica. Con l’oc-
casione, ci tengo a fare un ringra-
ziamento e i miei complimenti al
Presidente dell’Associazione
Aurelio Badini, al Direttore
Artistico Maestro Travagliati e al
Segretario Carmelo Aiello per il
grande lavoro che da anni svol-
gono per la cultura e la musica
nella nostra città, ancor di più in
questo periodo, che in completa
sicurezza e nel pieno rispetto
delle normative anti-covid stanno
continuando a portare avanti”.
Previste quote popolari e agevo-
lazioni per gruppi familiari che
intenderanno iscriversi ai corsi. Le
lezioni saranno individuali tra
Docente e allievo. Ad inizio
lezione sarà obbligatorio lavare
accuratamente le mani ed igieniz-
zarle con il prodotto che verrà
messo a disposizione dalla scuola
di musica. Per informazioni è
possibile chiamare i numeri
3805339289, 3396067067 e
0699551991.

in BreveOttima partenza per il nuovo anno scolastico nella storica scuola di Cerveteri
Nuova Biblioteca all’Istituto Giovanni Cena
Tutto pronto per l’inaugurazione ufficiale

Marciapiedi dissestati,
ricoperti di aghi di pino e
foglie. A puntare i riflet-
tori sullo stato in cui ver-
sano i marciapiedi della
città etrusca sono pro-
prio i cittadini. A questo
va ad aggiungersi anche
l’inciviltà degli automo-
bilisti che occupano i
marciapiedi con le loro auto e i
pedoni costretti a un continuo slalom che mette in peri-
colo la loro incolumità e quella, ovviamente, dei bambi-
ni. E i cittadini chiedono all’amministrazione comunale
di intervenire per risolvere il problema.

I marciapiedi sono impraticabili, la denuncia di genitori e residenti

Scuola, anno nuovo... problemi vecchi
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Ieri mattina per migliaia di bambi-
ni e ragazzi di Ladispoli è suonata
la prima campanella, che ha dato il
via ad un nuovo anno scolastico.
Come di consueto rivolgo a tutti gli
studenti, agli insegnanti, ai collabo-
ratori scolastici e in generale a tutti
coloro che lavorano nel mondo
della scuola un grande in bocca al
lupo, con l’augurio che sia un’an-
nata ricca di soddisfazioni, perso-
nali e collettive. Quest’anno scola-
stico inizia inoltre con una gradita
novità per l’Istituto Comprensivo

Ladispoli 3, che finalmente ha una
Dirigente scolastica di ruolo, la
Prof.ssa Giovanna Bruno, alla
quale mando un caloroso messag-
gio di benvenuto da parte della
nostra città. A lei e a tutti Dirigenti
riconfermati rivolgo i miei più sin-
ceri auguri buon lavoro, rinnovan-
do la completa disponibilità da
parte dell’Amministrazione comu-
nale a collaborare per il benessere
degli alunni. Come sappiamo
dovremo continuare a fare i conti
con l’emergenza sanitaria e saremo

chiamati a rispettare alcune sem-
plici ma importanti regole, dentro e
fuori i plessi scolastici. Chiedo

quindi agli studenti e ai genitori un
pò di pazienza e massima collabo-
razione per fare in modo che tutto
proceda nel migliore dei modi.
Ringrazio infine l’Assessore Fiovo
Bitti, i dipendenti comunali e gli
amministratori che hanno lavorato
duramente nelle ultime settimane
per rendere le scuole sempre più
confortevoli e sicure per i nostri
figli e per organizzare al meglio i
sevizi scuolabus e mensa.
Insomma, buon anno scolastico a
tutti!

Italia Viva ad Ardita: “Si dimetta
se si sente lontano dalla maggioranza”
“Alcune attività maldestre dell’amministrazione facilmente potrebbero
essere cavalcate da un’opposizione politica, se solo ci fosse”
Riceviamo e pubblichiamo -
“Una situazione paradossale,
al limite del ridicolo, presente
solo in avanguardie teatrali
anni 60/70, quella interpreta-
ta da sempre a Ladispoli dalla
classe politica al potere.
Consiglieri che dalla sera alla
mattina cambiano idee e
casacca, che passano da liste
civiche a ideologie di partito,
fra questi lo stesso sindaco,
che si fa eleggere con una lista
civica dal nome accattivante
per mantenere lo storico elet-
torato ladispolano di destra e
a cui offre, come prima azione
di sindacatura, l’intitolazione
di una piazza al contestato
Giorgio Almirante. Ma, salda-
to questo anello, deve pensare
agli altri anelli deboli della
catena, e non può farlo che da
una posizione più schierata. Il
passaggio alla lega di Salvini a
questo punto non si sa se con-
siderarlo un miglioramento o
un peggioramento politico, è
però sicuramente una posizio-

ne di forza per cominciare a
battere il pugno del padrone
nei confronti degli irrequieti
di cui si è circondato e che lo
trascinano spesso nell’agone
con figure istituzionali della
città. Iniziano le grandi mano-
vre, un entra-esci di personag-
gi che neanche a teatro, ma

che risulta più una specie di
“facite ammuina” : passaggi a
Forza Italia, nomine di
Delegati sul campo (arrivati
quasi a trenta), cacciata di
assessori, sostituzioni con
improbabili altri. E infine, è di
qualche giorno fa il comunica-
to del Cons. Giovanni Ardita

di Fratelli d’Italia, notoria-
mente componente della mag-
gioranza, col quale lo stesso
ribadisce un probabile scolla-
mento in atto, questa volta
rispetto al desaparecido fun-
zionario di fiducia Mori.
Scollamento rispetto alla mag-
gioranza più volte espresso da
Ardita tramite comunicati
stampa acchiappa-lettori su
alcune attività maldestre del-
l’amministrazione che facil-
mente potrebbero essere
cavalcate da un’opposizione
politica, se solo ci fosse.
Invece no. Il ruolo dell’oppo-
sizione lo svolge, di tanto in
tanto, un consigliere della
maggioranza, ma così… tanto
perché si senta che il suo par-
tito a Ladispoli ancora c’è e
non solo per presentare il
libro di Giorgia, ma anche per
far sfumare le istanze no-vax
espresse da propri colleghi di
partito in onta a precise dispo-
sizioni governative nazionali.
Parole di disistima e di scolla-

mento, destinate a rimanere
parole se non accompagnate
da un’azione precisa che si
chiama ‘dimissioni’, e che
quasi mai viene praticata
come ultima ratio. Italia Viva,
con le dimissioni di tre mini-
stri, ebbe il coraggio di farlo, e
il risultato fu eclatante! Oggi,
a Ladispoli, auspichiamo una
simile presa di posizione,
invitando ad uscire dalla
melma del compromesso che
non può che ulteriormente
affossare la nostra città. Anche
perché la grande confusione
nei ruoli politici, e questo fan-
tasmagorico lancio di panni
sporchi, non è utile a nessuno.
Alla fine avrà semplicemente
il risultato di confondere
l’opinione pubblica e soprat-
tutto di far rimanere nelle pro-
prie posizioni di qualunqui-
smo quella grossissima fetta
di votanti neutri che si avvia
ad essere il secondo partito a
Ladispoli”. Così in una nota a
firma dei Italia Viva Ladispoli

Suona la campanella, il sindaco Grando:“Buon anno 
agli studenti, agli insegnanti e a tutto il personale scolastico”
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La scadenza del versamento
annuale del Canone
Unico Patrimoniale 
prorogata al 31 ottobre

L’Amministrazione comunale
di Ladispoli informa i cittadini
che è stata approvata la deli-
bera di proroga al 31 ottobre
2021 della scadenza del versa-
mento annuale (anno 2021)
del nuovo Canone Unico
Patrimoniale (CUP) istituito, a
decorrere dall'01/01/2021, in
sostituzione dell'Imposta
Comunale sulla Pubblicità
(ICP) e della Tassa di
Occupazione di spazio ed
aree pubbliche (TOSAP), per
la sola componente relativa
all'occupazione di suolo pub-
blico.

Al via le domande 
per le richieste
di contributo 
dei libri di testo

Al via le domande per la
richiesta di contributo per i
libri di testo.  E’ stato pubblica-
to l’avviso per il contributo per
la fornitura gratuita totale o
parziale dei libri di testo, sussi-
di didattici digitali dizionari e
libri di lettura scolastici per
l’A.S. 2021/2022 in favore
degli alunni residenti, nell’am-
bito delle politiche in favore
delle famiglie meno abbienti, ai
sensi dell’art. 27 della Legge
448/1998.

in Breve



Fiumicino: bloccati oltre 126mila
camici da medico non a norma

La Filarmonica di Civitavecchia cerca coristi

Santa Severa - Non si ferma l’opposizione del Comitato contro la distruzione del Convento della Immacolata

Il ricorso arriva fino al Vaticano
laVocemartedì 14 settembre 202116 • Litorale

Riceviamo e pubblichiamo –
“Nei giorni scorsi, dopo che
numerosi cittadini hanno ravvi-
sato il principio di essiccazione
degli arbusti in prossimità di via
Giunone Lucina ed altri hanno
avvertito dei fortissimi rumori
per lavori interni al Convento, il
Comitato ha prodotto un ricorso
gerarchico, per ottenere una
pronuncia formale del Vaticano,
che scavalca - di fatto - l'autorità
dei francescani. Questo perché,
alla remostratio inviata più di

un mese fa sia l’ordine dei frati
conventuali che agli acquirenti -
nella quale veniva affermata
l’inopportunità della compra-
vendita - nessuno ha dato rispo-
sta. A fronte di questo reiterato
atteggiamento, il Comitato ha
deferito il caso all'autorita ̀supe-
riore, che e ̀quella del Dicastero
vaticano competente. Pur non
comprendendo, questa cinica
ostinazione a non voler ascolta-
re le molteplici motivazioni di
ordine religioso, culturale, socia-

le, culturale e ambientale, gli
attori di questa vicenda conti-
nuano a ritenere che rasare a
zero chiesa, convento e parco
per edificare dieci palazzine
quadrifamiliari - che potrebbero
anche incidere sul quadro idro-
geologico della zona - sia qual-
cosa di assolutamente pacifico.
Il Comitato si augura ovviamen-
te, che il ricorso andrà a buon
fine e che per tale ragione ci sarà
l'obbligo di riaprire la chiesa con
divieto di venderla. Nel caso in

cui non si raggiungesse appieno
l’accoglimento del ricorso, si
potrà ottenere comunque un
decreto della Congregazione,
che si potrà impugnare davanti
alla Segnatura Apostolica in un
processo giudiziale. Insomma,
un sentiero molto ma molto
lungo, irto di ostacoli e che di
certo non depone a favore di chi
pensa di fare o di aver fatto un
buon investimento immobiliare.
Inoltre il Comitato, sta comun-
que organizzando altre iniziati-

ve politiche e comunicative, per
impedire uno scempio che non
potrà essere mai perdonato,
dalla legge umana o da quella

divina”. Così in una nota a firma
del direttivo del Comitato per la
Salvaguardia del Convento
della Immacolata

L'acqua del lago di Bracciano è
pulita: a dirlo sono le analisi com-
missionate da AICS Ambiente e
realizzate lo scorso 30 luglio da
laboratorio accreditato, in piena
stagione estiva dunque. ll respon-
so benevolo delle analisi effettuate
a 30 metri dal Fosso della Lobbra,
Fosso di Grotta Renara, Fosso di
Via della Rena a Trevignano, zona
'Acquedotto' ad Anguillara. «In
tutti i casi, le analisi hanno rilevato
limiti di Escherichia Coli e
Colibatteri quasi assenti!
Confermando la validità di un
protocollo che sposta il punto di
prelievo a 30 metri dallo sbocco
del fosso», spiega Andrea Nesi,
responsabile nazionale di AICS
Ambiente. Nel dettaglio, laddove
il limite di legge di Escherichia
Coli e di Enterococchi è, rispettiva-
mente, di 1000 e 500 UFC per 100
ml d'acqua, le analisi effettuate a
30 metri dai fossi hanno rilevato
una presenza di: 2 UFC di
Escherichia Coli e 1 UFC di

Enterococchi in corrispondenza di
Fosso della Lobbra; 0 UFC di
Escherichia coli e 0 di Enterococchi
in corrispondenza di Fosso di
Grotta Renara; 2 UFC di
Escherichia Coli e 3 di Colibatteri
in corrispondenza di Fosso di via
della Rena a Trevignano, mentre
in zona Acquedotto 0 UFC di
Escherichia Coli e 1 di Colibatteri.
“Negli ultimi anni AICS Ambiente
ha contestato la funzionalità dei
prelievi effettuati allo sbocco dei
fossi, poiché ritenuti troppo limita-

ti o comunque insufficienti ad
offrire informazioni utili ad identi-
ficare eventuali fenomeni che met-
tono a rischio la qualità delle
acque dell'intero bacino o impor-
tante parte di esso. «I controlli non
saranno mai troppi, lo ribadiamo,
e dunque ben vengano le attività
in prossimità dei fossi – chiarisce
Nesi -, ma per dimostrare la validi-
tà di un protocollo più mirato a
comprendere l'eventuale presenza
di un fenomeno che metta a
rischio la generale qualità delle

acque di un lago, abbiamo com-
missionato, come ogni anno
daqualche anno a questa parte, ad
un laboratorio accreditato, delle
analisi basate appunto sul proto-
collo di prelievo ideato da AICS
Ambiente. Ciò ci ha permesso di
rendere un'idea più generale della
salubrità di quelle acque perché si
possa godere a pieno della bellez-
za di quei posti». “Ieri, in occasio-
ne dell'importante manifestazione
organizzata a Trevignano
Romano e dedicata all'interiorità,
allo sport ed all'ambiente, NATU-
RARTE, abbiamo partecipato con
le nostre gare di raccolta rifiuti per
bambini Rifiuthlon ma abbiamo
approfittato per consegnare una
copia dei risultati delle analisi
nelle mani del vicesindaco di
Trevignano Romano Luca Galloni,
grande difensore del lago. Per tutti
i cittadini invece, che siano sul
lago o altrove, il nostro slogan
resta sempre lo stesso: non girarti
dall'altra parte!“ Conclude Nesi

Ambiente: Aics, analisi delle acque lago di Bracciano
presentate al “Naturarte” di Trevignano Romano
“Acqua pulita: il nostro modello di prelievo affidabile per comprendere
eventuali fenomeni negativi. In corso le verifiche in altri laghi del Lazio”

“La mia vita al tempo del covid-19”
Sabato pomeriggio la premiazione del concorso nazionale di poesie e racconti
Si terrà sabato 18 settembre, alle ore 17,00 presso la
location “Al Tiglio”, via Trevignanese 23, ad
Anguillara Sabazia, in provincia di Roma, la pre-
sentazione della finale relativa al concorso nazio-
nale di poesie e racconti “La mia vita al tempo del
Covid-19. L’intento principale del concorso è
incentrato sul concetto legato alla memoria storica
durante la pandemia del Covid-19. Le poesie e i
racconti che sono arrivati da tutta Italia e anche
dall’estero svolgono una funzione di collocare nel
tempo della storia quanto accaduto nelle nostre
vite. Non tanto in quanto “conoscenza”, ma in
quanto nesso vissuto, significativamente ed emo-
tivamente carico, fra i soggetti e vicende che tra-
scendono la loro singolarità. Si parlerà anche del
libro pubblicato dalla raccolta delle opere poetiche
e dei racconti che prende in nome dal concorso
“La mia vita al tempo del covid-19”, con la prefa-
zione del giornalista, professore universitario,
scrittore, attore e presentatore della storica tra-
smissione “Elisir”, in onda su Rai3, professore
Michele Mirabella. Come tutte le opere collettive
esprimono una pluralità di punti di vista, non
ristrette alla visione singola di un autore, ma con
uno spettro di sensibilità che pongono l’accento su
tante sfumature legate alla vita trascorsa in questo
tempo speciale, che ha cambiato il modo di vivere
di tante persone. Come associazioni che operano
nel volontariato ogni giorno, siamo orgogliosi di
essere tra i promotori di questa iniziativa,  che
affronta un tema di grandissima attualità. I timori
e le incertezze purtroppo rimangono davanti a

noi, ma soprattutto  dobbiamo ricordare le oltre
140.000 anime che ci hanno lasciato per colpa di
questo maledetto virus, solo in Italia.  Per questo
crediamo che, conoscere meglio il nostro passato
sia un passo fondamentale verso una maggiore
consapevolezza, nonché un antidoto a molte delle
nostre paure. Ogni giorno la cronaca della pande-
mia è piena di storie quotidiane di piccoli e gran-
di eroi, di situazioni che hanno accompagnato la
diffusione del contagio in questi mesi. Insieme ai
finalisti, alle associazioni e al mondo accademico e
politico si discuterà sull’impatto del virus e su
come essere più resiliente di fronte alle possibili
crisi future. L’evento è aperto a tutti previa comu-
nicazione whatsapp al 3805211295.

Sono arrivati all’interno di
un container ed erano desti-
nati ai servizi ospedalieri.
Fermato all’aeroporto di
Fiumicino oltre 126mila con-
fezioni di camici ad uso
medico, non sterile, prove-
nienti dalla Cina. A scoprirli
i funzionari di Adm(Accise,
Dogane e Monopoli)
dell’Ufficio di Roma 2 in ser-
vizio presso l’aeroporto

internazionale “Leonardo
Da Vinci” di Fiumicino. La
spedizione, da quanto si
apprende, arrivata all’inter-
no di un container e destina-
ta ai servizi ospedalieri
nazionali, si è rivelata, ad un
primo controllo documenta-
le, priva di adeguata dichia-
razione di conformità; il suc-
cessivo controllo materiale
ha poi evidenziato per tutta

la partita di merce l’assenza
della marcatura CE, obbliga-
toria per la categoria mer-
ceologica in sequestro. Alla
società importatrice è stata
contestata la violazione delle
norme concernenti la sicu-
rezza dei dispositivi medici.
È stato così inoltrato un rap-
porto al Prefetto di Roma
per l’irrogazione della san-
zione.

Da oggi presso la Chiesa della Morte, ogni lunedì e venerdi, dalle 21 alle 22.30 la Filarmonica di Civitavecchia,
in concomitanza con lo svolgimento delle prove, apre le sue porte alle audizioni per tutti coloro che desidera-
no partecipare all’attività del Coro. “Saranno rispettate tutte le regole anti contagio da Coronavirus – spiega il
Presidente dell’Associazione Giorgia Gallinari –  ed è per questo che gli interessati devono superare un primo
piccolo scoglio: prenotarsi tramite messaggio whatsapp al numero 328 02 50678 oppure scrivendo una e – mail
a filarmonicacivitavecchia@gmail.com o, ancora, sulla pagina Facebook della Filarmonica di Civitavecchia.
Cerchiamo voci maschili (bassi, baritoni, tenori) in una fascia di età molto ampia compresa tra i 18 ed i 70 anni.
Inoltre la parola audizioni non deve scoraggiare o spaventare, sono importanti per dare la possibilità al mae-
stro Riccardo Schioppa, Direttore del Coro, di poter conoscere e valutare le voci per valorizzarle al meglio ed
inserirle nella sezione più adatta. Non è un esame e anche se la capacità individuale è sempre apprezzata, la
cosa più importante in un Coro è sempre l’amalgama del gruppo. Il Coro della Filarmonica di Civitavecchia
non ha mai cessato la sua attività, anche nel periodo più difficile del lockdown, cercando di adattarsi alla nuova
situazione e andando avanti. Pertanto, ripetiamo l’invito a tutti coloro che ora stanno riprogrammando i loro
impegni per l’anno, che amano la musica e la socialità a farsi avanti e a prenotarsi”.
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CENTRO STAMPA

ROMANO

BRACCIANO - Per la prima volta
Elementa ospita uno Show nazionale
nella propria Location affacciata sul
lago di Bracciano, alle porte di Roma.
Dopo il primo drive test svolto a giugno
per Lazio Reining tutto è pronto per il
debutto nazionale. Si riprende a gareg-
giare con obbligo GREEN PASS (atleti,
addetti ai lavori e pubblico) ma l'orga-
nizzazione allestirà anche una postazio-
ne fissa per i Tamponi Rapidi (48h). Il
Team capitanato da M. Cecilia Fiorucci
è infatti al lavoro per definire gli ultimi
dettagli ma già promette: "Una cosa è
certa. Vi garantiamo che non sarà una
settimana tutta noia e polvere, come
succede di solito nei padiglioni delle
Fiere. Il Maturity è d'altronde da sem-
pre una gara “itinerante” e in un certo
senso fa piacere che torni al centro-sud
dopo diversi anni di assenza. Vogliamo
regalare ai nostri ospiti una esperienza
del tutto diversa, un giusto mix tra gara
e vacanza, adrenalina e momenti di
relax. I nostri 200 Ettari della tenuta
sulle colline alle spalle del lago”, in pas-
sato patrimonio appartenuto a
Cerveteri, “hanno molti sentieri e un
percorso natura bellissimo, ideale anche
per fare una passeggiata defatigante a
cavallo dopo aver montato in arena.
Bracciano inoltre si specchia in uno dei

più bei laghi italiani, ideale per una
escursione di qualche ora e perché no,
anche per un bel bagno!”.

Tolfa: Stefano della Corte
Campione d’Europa

di Working Equitation
“Complimenti da tutta
l’Amministrazione al nostro giovane
talento Stefano della Corte Campione

d’Europa 2021”. 
A complimentarsi col giovane talento
tolfatano neo campione europeo di
Working Equitation è l’amministrazio-
ne comunale di Tolfa. “Un risultato sor-
prendente, atteso e voluto fortemente
dal determinato cavaliere tolfetano già
medaglia d’ora nel Campionato
Regionale Lazio 2021 di Monta da
Lavoro Tradizionale”.

EQUITAZIONE - Debutto nazionale per Elementa dal 20 al 25 settembre

A Bracciano arriva “Maturity”
La Pallacanestro Dinamo uffi-
cializza l’ingaggio di Carlo e
Davide Acconciamessa come
allenatori delle squadre Under
13 e Under 14. Carlo in parti-
colare e’ un coach di grande
esperienza, conosciutissimo
su tutto il litorale e non solo,
con esperienze su tutti i livelli
e a tutti i livelli (minibasket,
giovanili, senior, campionati
regionali, di eccellenza, semi-
professionistici); Davide
anche, nonostante la giovane
eta’, e’ un tecnico di valore, e il
fatto che sia ancora impegnato
come giocatore puo’ certa-
mente consentirgli di avere un
empatia massima con i gruppi
squadra. Nonostante quindi le
incertezze legate alla effettiva
disponibilita’ della palestra
dell’istituto Corrado Melone,
la Dinamo con questa mossa
dimostra di voler fortemente
investire su un settore giova-
nile che comunque, nonostan-
te la pandemia, i vincoli nor-
mativi, la carenza di spazi, e’
in continua e rapida crescita. E
proprio per aumentare il livel-
lo di coinvolgimento, intera-

zione e sviluppo di ogni sin-
golo bambino/a e ragazzo/a,
volendo assicurare loro il mas-
simo delle attenzioni, che il
responsabile di tutto il settore
coach Leo Ludovisi si concen-
trera’ sui gruppi minibasket
insieme a coach Giulia
Terenzi, e deleghera’ invece a
Carlo e Davide
Acconciamessa la gestione sul
campo dei ragazzi under. La
politica societaria del resto e’
chiara e si riassume in uno
degli slogan che vengono uti-
lizzati nelle varie campagne
promozionali : “ low cost com-
pany, high quality team”, e in
effetti con gli inserimenti degli
Acconciamessa nello staff si
ha un ulteriore incremento del
tasso tecnico ed esperienza a
disposizione dei giovanissimi
atleti Dinamo che hanno gia’
ricominciato ad allenarsi ai
campetti all’aperto di Via
Firenze (in attesa della dispo-
nibilita’ della palestra di cui
sopra). In bocca al lupo a tutti
i ragazzi e ai nuovi coach per
l’imminente partenza dei cam-
pionati di categoria.

BASKET - Due nuovi tecnici
per la Dinamo Ladispoli

Italiani protagonisti Asensei British
Rowing Virtual Championships,
gara virtuale di Indoor Rowing che
si svolge su RowErg C2, alla quale
hanno partecipato centinaia di atleti
di ogni parte del mondo. Sono stati
21 gli atleti collegati dall’Italia che
hanno portato a casa un ragguarde-
vole bottino di medaglie centrando
risultati di assoluto prestigio che
testimoniano la bontà della scuola
nazionale della disciplina. Sono stati
bel sette gli ori e due i bronzi per i
nostri colori conquistati dai nostri
atleti, trionfi impreziositi da una
partecipazione collettiva di grandis-
simo spessore. A salire due volte sul
gradino più alto del podio la roma-

na Laura Ghioldi, che difende i colo-
ri del Canottieri Roma, la quale ha
dominato prima nella gara dei 2000
mt LW30, chiudendo la prova con il
tempo di 7:51.2, e centrando un cla-
moroso bis nella prova sprint 100 mt
chiusa in 19.1. Laura ha chiuso la
sua giornata trionfale centrando il
bronzo nella prova sui 500 mt. Altri
ori e altre emozioni sono arrivati dal
pluricampione trentino Emanuele
Romoli, alfiere della Prosport, che
ha vinto 2000 mt. nella categoria
LM60 con il tempo di 7:05.5 e poi i
500m, chiusi in 1:33.8.   Altra straor-
dinaria performance quella di
Antonio Zonta (SNC Nettuno) che si
è piazzato terzo nei 2000m con

6:18.6 nella categoria M40. Successo
azzurro frutto di una grande presta-
zione quello centrato da Paolo
Palazzi (Ippocampo Sporting Life di
Mentana) che ha vinto nella gara dei

500 mt. cat. LM 55, completando la
prova in 1.34.00. Infine da registrare
la giornata super dell’atleta paralim-
pico Carlo Fabio Marcello Calcagni
(We Are Invictus), categoria PR2, ha
vinto due prove, prima quella sui 4
minuti, nei quali ha percorso
1050mt., e poi la gara su 1 minuto,
riuscendo a percorrere 323mt.

LE PROSSIME GARE 
DI INDOOR ROWING 

E BIKERG
Con la ripresa progressiva delle atti-
vità saranno numerose che vedran-
no protagonista la Concept 2. Per
l’indoor rowing il prossimo 14
novembre è in calendario

l’Endurance Challenge, prova per
fondisti che si cimenteranno sui
6000m. Il 19 dicembre atteso appun-
tamento con il Campionato Italiano
FIC organizzato in collaborazione
con la Federazione Italiana
Canottaggio. Per gli specialisti della
pedalata il prossimo 24 ottobre,
presso il Forum Sport Center di
Roma, da non mancare il tradiziona-
le C2 BikeErg Championship che
dopo un anno di stop torna a dispu-
tarsi in presenza.

Indoor Rowing: italiani grandi protagonisti
all’Asensei British Rowing Virtual Championships

L'esperienza di Pietro Bosco sulla
panchina dell'under 14 della Ternana
comincia sotto i  migliori auspici. Le
baby fere guidate dall'allenatore di
Ladispoli vincono un torneo a
Cannara, in provincia di Perugia, e
alzano il primo trofeo.  Nelle quattro
gare disputate i rossoversi ne fanno
loro dopo delle prestazioni molto
positive e convincenti. Per il tecnico
tirrenico, dunque, l'avventura nella
città di San Valentino inizia bene. La
settimana che verrà comincerà un
torneo a Roma, la Ternana sarà di
fronte a Roma e Lazio. 

Giovanili Ternana, primo trofeo per Bosco
I rossoverdi primi nel torneo di Cannara 



In occasione del settecentesimo
anniversario della morte di Dante
Alighieri (14 settembre 1321), l’ar-
tista Michele Caldarone (monti-
cellano di adozione) propone
alcuni spunti di riflessione sulla
“Commedia” del Sommo Poeta
attraverso otto serigrafie (nel for-
mato di cm. 32x44, con tiratura in
150 copie contrassegnate a nume-
ri arabi), raccolte - su progetto
dell’Avv. Massimo Basile, cultore
e divulgatore dell’opera
dell’Alighieri attraverso l’orga-
nizzazione di incontri di lettura
delle sue tre Cantiche - nella car-
tella “La Divina commedia
ambientata nel nostro territorio”
che, oltre ad illustrare alcuni degli
episodi più noti dell’opera del
Poeta, offrono l’occasione di
conoscere, attraverso la loro
ambientazione, uno dei borghi
più caratteristici del territorio
pontino: Monte San Biagio, nome
assunto dal paese per Regio
Decreto, dopo l’avvenuta unità

d’Italia, il 18 gennaio 1863 in sosti-
tuzione dell’originario Monticelli.
Dominante la piana e il lago di
Fondi, la via Appia (l’antica
“Regina Viarium”) e la costa tirre-
nica da Terracina a Sperlonga,
Monte San Biagio (in provincia di
Latina), situato nel territorio di
confine tra il Regno di Napoli e lo

Stato Pontificio, è posto su una
collina dei Monti Ausoni, a 133
metri sul livello del mare, poco
distaccato dalla costa del Monte
delle Fate, la cima più alta degli
Ausoni (1090 m) e del Monte
Calvo (1038 m), al centro del
semicerchio che gli Ausoni for-
mano a protezione, oltre del

Borgo, della piana di Fondi. La
struttura del centro storico di
Monte San Biagio, che ha conser-
vato intatta la pianta urbana
medioevale, è caratterizzata da
un nucleo, all’interno di una cinta
muraria di epoca longobarda, di
edifici costruiti sulla nuda roccia
con accessi formati da stradine
che diventano gradinate che
immettono verso il vertice del
sistema difensivo costituito dal
Castello, risalente al VII secolo,
dalla inusuale pianta trapezoida-
le affiancato ad una torre triango-
lare.
Scopo delle otto “tavole” di
Michele Caldarone è quello di
intrecciare la bellezza dei versi
con i quali l’Alighieri descrive i
personaggi della Commedia con
quella delle evidenze storiche e
paesaggistiche del borgo. “La
selva oscura”, dove Dante si
imbatte nelle tre fiere (i tre vizi
capitali lussuria, superbia e avari-
zia) e dove viene soccorso da

Virgilio che lo accompagnerà nel
viaggio attraverso l’Inferno e il
Purgatorio, è la piccola valle ai
piedi del Monte Calvo (“Le
Scalelle”) dove è situata la Chiesa
della Madonna della Ripa (IX
sec.). Dopo aver attraversato sulla
barca di “Caronte” il lago di
Fondi, “Dante e Virgilio” rag-
giungono, all’interno del Paese, il
“Portico dello Scacco”, edificio di
stile gotico romano del 1400, abi-
tazione del pittore di Scuola
Veronese Cristoforo Scacco di cui
si conserva nella parrocchiale di
San Giovanni Battista, di origine
longobarda (VII sec.), il polittico
‘Lo sposalizio di Santa Caterina’. 
“Farinata degli Uberti” sconta la
sua pena presso la “Torre di
Portella”, sotto il cui arco fino al
1860 passava la Via Appia, che
segnava il confine del Regno di
Napoli. 
“Le Arpie” sono a guardia delle
anime dei dannati nella
“Sughereta di San Vito”, unica

esistente in Italia con alberi di alto
fusto, che si estende su un’area di
circa 300 ettari, riconosciuta
dall’Unione Europea come area
naturalistica di interesse comuni-
tario.
“Il Conte Ugolino della
Gherardesca” racconta la sua tri-
ste sorte ai piedi della “Torre
triangolare” del Castello e “Ulisse
e Diomede”, che espiano la loro
pena tra i consiglieri fraudolenti,
rivivono le loro esperienze nella
galleria “Vernone”, antico pas-
saggio all’interno delle mura
delle truppe in difesa del paese.
“L’incontro tra Dante e Beatrice”,
che sarà la sua guida nella parte
finale del suo viaggio, in
Paradiso, ha come scenario la
“Cascata di San Vito”, alimentata
dalla omonima sorgente situata
nella stessa contrada della
“Sughereta, conclude la narrazio-
ne di Michele Caldarone

Vittorio Esposito 

Nel settecentesimo anniversario della morte di Dante 
Canti della Commedia illustrati dall’artista Michele Caldarone 

Nella foto, “Caronte”(sullo sfondo il panorama di Monte San Biagio dal Lago di Fondi)

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La possibilità di estendere ad un sem-
pre maggior numero di cittadini l’ob-
bligo del “Green Pass”, il documento
che certifica l’avvenuta vaccinazione o
la negatività al contagio da Covid-19,
sta sempre più animando il dibattito
politico. Anche per le perplessità susci-
tate, in una parte della popolazione,
dalla velocità con la quale sono stati
sviluppati i vaccini attualmente pro-
dotti per contrastare il “Covid-19”, la
durata della loro protezione, la capaci-
tà dei vaccinati di infettarsi di nuovo e
di trasmettere il virus ad altri e la loro
efficacia sulle persone con patologie
croniche, sono forse alla base della per-
plessità di alcuni cittadini a vaccinarsi. 
Il libro “COVID-19 tra mito e realtà.
Luci e ombre della pandemia che ha
travolto il pianeta” (Armando Editore,
pag. 270, Euro 20,00) di Aldo Morrone,
Direttore Scientifico dell’Istituto
Dermatologico San Gallicano (IRCCS)
di Roma e coordinatore di diverse mis-

sioni cliniche e scientifiche in Africa,
Medio Oriente, India, America Latina e
Sud Est Asiatico - che spiega come sono
nati e come sono fatti i vaccini e riper-
corre le tappe della ricerca che, nel
tempo, ha permesso di realizzarne
alcuni capaci di liberare per sempre
l’umanità da malattie infettive che
hanno causato e causano milioni di
morti - può certamente contribuire a
diffondere la giusta consapevolezza
sugli effetti dei vaccini e sul modo
come questi sviluppano nell’uomo gli
anticorpi che aggrediscono e neutraliz-
zano il virus.
Morrone ricorda che il vaccino non
rende immuni ma riduce sensibilmente
le possibilità di essere contagiati e la
violenza del virus riducendo altresì le
cause di ricovero in ospedale per essere
curati e che il ricorso al vaccino rispon-
de all’esigenza di tutelare il diritto alla
salute dell’intera collettività che si eser-
cita reciprocamente da parte dell’uno

nei confronti degli altri Il vaccinarsi
non è una rinuncia alla propria libertà,
ma è il prendere coscienza che salva-
guardare la propria salute è indispen-
sabile per salvaguardare quella degli
altri e che “non sono i vaccini che salva-
no le vite, ma le vaccinazioni. 
Anche il Presidente della Repubblica
Sergio Mattarella ha ritenuto opportu-
no ricordare che chi limita la nostra
libertà è il virus non le regole per scon-
figgerlo e che la vaccinazione è un
dovere morale e civico. 
Walter Veltroni, nella prefazione, sotto-
linea che il libro di Morrone  pone in
evidenza che insieme a quella sanitaria
causata dal Covid-19 c’è “un altro tipo
di epidemia da contrastare, altrettanto
dannosa, l’‘infodemia’, il sovraccarico
di notizie vere, incerte, false, che rende
difficile a chi voglia conoscere e sapere,
trovare fonti attendibili e indicazioni
affidabili” perché, ricorda Morrone, “il
dott. Google” non è laureato in medici-

na, come dimostrano le numerose
“fake news” che, con apparente autore-
volezza, imperversano sulla rete. 
Per fermare la pandemia è necessario,
però, produrre e distribuire gratuita-
mente i vaccini in tutto il mondo in
modo da garantire una copertura glo-
bale, non solo nei paesi più ricchi, per-
ché “di fronte alla malattia non siamo
tutti uguali, non tutti hanno le stesse
possibilità di curarsi”. 
Anche Papa Francesco sollecita a cura-
re, oltre il virus “Covid-19”, il virus del-
l’ingiustizia sociale, della disuguaglian-
za sociale, della disuguaglianza di
opportunità, della emarginazione e
della mancanza di protezione dei più
deboli”.
Le preoccupazioni del Santo Padre
sembrano aver trovato la giusta rispo-
sta nei “Patti di Roma”, siglati lo scorso
6 settembre dai Ministri della Salute dei
Paesi del G20, con i quali è stato preso
l’impegno di perseguire una politica di

ridistribuzione del vaccino anti Covid
che raggiunga tutto il pianeta, anche le
aree in via di sviluppo.
Il ricavato della vendita del libro è
destinato dall’autore all’Istituto inter-
nazionale di Scienze Mediche
Antropologiche e Sociali (I.I.S.M.A.S.)
per l’attività clinica, di accoglienza, dia-
gnosi e cura delle donne e dei bambini
del District Hospital “Mario Maiani” di
Sheraro, Tigray (Etiopia).

V.E.

Un libro per comprendere la pandemia che ha sconvolto il mondo
“COVID-19 tra mito e realtà” di Aldo Morrone
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È uscito da alcuni giorni in digitale
“Dawn” (RCA Records /Sony Music)”,
l’album di debutto della cantautrice vin-
citrice di un Grammy Award Yebba.
L’album è stato anticipato in radio dai
singoli “October Sky” e “Distance”, che è
stato nominato ai Grammy Award nella
categoria “Best Traditional R&B
Performance” e ha ricevuto eccezionali
elogi dalla critica. 
Inizialmente previsto per l'estate del
2020, “Dawn” è prodotto dal musicista
vincitore di Grammy, Oscar e Golden
Globe, Mark Ronson, insieme ad altri col-
laboratori chiave come Questlove, The
Roots, A$AP Rocky, Kaytrananda, Pino
Palladino, Smino, James Francies,

Smokey Hormel e molti altri.
Il disco è stato registrato agli Electric
Lady Studios di New York City. Il titolo
ha un doppio significato: Dawn è il nome
di sua madre, che ha perso per suicidio,
ma Dawn fa anche riferimento al primo
spiraglio di luce che arriva dopo l’oscuri-
tà della notte, un sentimento di speranza
offerto dal suo album di debutto. 
Yebba è una cantautrice e arrangiatrice
soul di 26 anni, cresciuta con la musica
gospel, grazie anche al coro musicale
della sua città natale, West Memphis, in
Arkansas.
Nel 2016 ha pubblicato il videoclip di
“My Mind”, che ha rappresentato una
svolta nella sua carriera, e il suo primo

singolo “Evergreen”, che ha subito affa-
scinato un’appassionata fanbase e che
l’ha portata a importanti collaborazioni,
come la performance con PJ Morton in
“How Deep is Your Love”, che le è valso
il suo primo Grammy Award nella cate-
goria “Best Traditional R&B
Performance” nel 2019. 
Hanno detto di lei: “She has the range…
Her daring vocals leap from …falsetto to
sultry, guttural contralto. Her delivery
defies convention” - Pitchfork; “(Her
debut album) is from start to finish the
most incredible body of work and will be
one of those albums that will travel with
you for the rest of your life… Really spe-
cial… Embrace it, enjoy it, it will bring so

much joy to your life” Zane Lowe, Global
Creative Director and Host, Apple
Music; “Soon, she will be heralded, her

voice is like the whole hymn, no choir
needed” - Uproxx; “A soulful treasure” -
Clash.
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“Dawn” ispira Yebba
È uscito in digitale l’album di debutto della cantautrice statunitense vincitrice di un Grammy Award
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